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Завтрак в честь  
высокого гостя

 Льготный  рецепт  на  руках.  А  где  лекарство?..

Письма и телефонные звонки 
от старых людей, имеющих право 
на льготные лекарства, вызывают 
печаль. Чтобы получить драгоцен-
ные, порой спасающие жизнь, 
таблетки, люди должны вытерпеть 
немалые страдания. Несколько 
раз они проделывают путь от 
врача, выписывающего рецепты, 
до фармацевта, который выдаст 
таблетки, ампулы, мази, микс-
туры. Но крайне необходимого 
очень часто в аптеках нет, и тогда 
рецепт «поставят на очередь». Она 
подойдет, когда фирма привезет 
необходимое. Когда это случится 
– никто не знает. Фирмачи могут 
и вообще не привезти, и больной 
вновь  становится в очередь к 
доктору за рецептом на другие 
препараты. 

И это притом, что за «живые» 
деньги можно взять все, что, как 
говорится, душе и телу угодно. Как 
может такое происходить, если, 
по заявлениям правительствен-

ных чиновников, реформа здра-
воохранения была нацелена на 
облегчение жизни пожилых лю-
дей, ветеранов войны и труда? 

А ведь как все хорошо начина-
лось! В 2005 году на программу 
дополнительного лекарственного 
обеспечения (ДЛО) в стране было 
выделено 50,8 млрд. рублей. Во-
ронежской области – 686,4 млн. 
Затраты на ДЛО в прошлом году 
были еще больше – 995,9 млн. 
Нынче случился неожиданный 
обвал: лимит финансовых средств 
для области установили в 421,2 
млн. рублей. С величайшим трудом 
руководители здравоохранения 
области «выбили» в ведомстве 
господина Зурабова еще 200 млн. 
Обычно спокойно-выдержанный 
начальник Главного управления 
здравоохранения Евгений Ме-
зенцев не мог сдержать эмоций, 
когда рассказывал журналистам, 
с каким трудом удалось добыть 
воронежцам эти деньги. 

Спасут ли 620 млн. руб. воро-
нежских льготников? Конечно, 
нет. Дело даже не в том, что эта 
сумма составляет лишь 2/3 от 
предыдущего года. Беда в том, что 
система ДЛО оказалась выгодна 
не старикам, а фирмам-произво-
дителям. Сегодня большинство 
льготных лекарств стоит дороже, 
чем точно такие же, продаваемые 
за деньги в аптеках. А это значит, 
что общее число медикаментов, 
которое может быть куплено 
льготниками в этом году, будет 
не просто меньше, а значительно 
меньше, чем в прошлом. 

Упорно ходят слухи, что это 
результат сговора между чинов-
никами Минздравсоцразвития 
и фирмами. Причем последние 
настолько осмелели, что офи-
циально стали выставлять пре-
тензии государству за задержку 
оплаты. В конце прошлого года 
долг Минздрава поставщикам 
лекарств составил 40 млрд. руб-
лей. Фирмачи начали говорить, 
что если задолженность не будет 
ликвидирована в ближайшее 
время, то они могут прекратить 
поставки препаратов. 

- Система ДЛО была обречена 
изначально, - говорит академик 
РАМН Алексей Егоров, - она 
создавалась в худших советских 
традициях – в спешке, сило-
вым путем, после президентской 
взбучки. Столь масштабное дело 

требовало детальной проработки 
с привлечением профессионалов 
и общественности, но все отдали 
на откуп чиновникам.

Для работы в регионах чи-
новники зачастую назначали те 
фармацевтические фирмы, кото-
рые возглавляли их родственники 
или друзья. Воронежской области 
досталась фирма «Протек». По-
чему – никто толком не знает: 
открытого состязания за право 
получить столь лакомый кусок 
денежного пирога не проводи-
лось. К деятельности «Протека» 
руководители здравоохранения 
области не раз уже предъявля-
ли серьезные претензии. Вот 
и на этой пресс-конференции 
Евгений Мезенцев вновь вы-
сказал неудовлетворение ее 
работой. Необходимо, например, 
выводить снабжение больных 
дорогостоящими препаратами в 
отдельную программу, с твердым 
обеспечением ее федеральными 
деньгами.

 Однако пока ничего не меня-
ется, да и вряд ли изменится. По-
тому что без смены главного вдох-
новителя ДЛО Михаила Зурабова 
руководителям региональной 
медицины так и придется стоять 
с протянутой рукой, поминая 
недобрыми словами очередных 
реформаторов отечественного 
здравоохранения.

Борис ВАУЛИН.

Горькие  пилюли  от  Минздрава
Почти полтора года миллионы российских льготников существуют в режиме выживания
Позавчера начальник Главного управления здравоохране-
ния области доктор медицинских наук Евгений Мезенцев 
встретился с журналистами. Он рассказал о реализации 
национального проекта «Здоровье». По 13 направлениям 
проекта – для подготовки врачей и денежным выплатам 
медработникам, закупке диагностического оборудования 
и санитарных автомобилей, иммунизации, диспансери-
зации населения и на другие цели область получит около 
одного миллиарда рублей. Подробно Е.Мезенцев коснулся 
больной темы – дополнительного лекарственного обеспе-
чения льготников. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, местами кратковре-
менный дождь, в отдельных пунктах гроза; ветер юго-восточный 
с переходом на северо-западный, умеренный, местами поры-
вистый; температура +31…+36.

25 мая по области – переменная облачность, преимущест-
венно без осадков, ветер северо-восточный умеренный; тем-
пература ночью +15…+20, днем +27…+32.

26 мая по области – переменная облачность, преимущест-
венно без осадков, ветер юго-восточный умеренный; темпера-
тура ночью +14…+19, днем +27…+32.

Ректоры собрались на совет
Совет ректоров аграрных вузов Центрального федерально-
го округа собрался в Воронежском госагроуниверситете в 
преддверии юбилея крупнейшего сельскохозяйственного 
учебного заведения Черноземья (9 июня ВГАУ исполнится 95 
лет). Главные из обсуждавшихся на встрече вопросов – повы-
шение качества подготовки специалистов, трудоустройство 
выпускников, взаимодействие с сельхозорганизациями по 
различным направлениям. В совете принимали участие 
15 ректоров, а также директор департамента научно-тех-
нологической политики Минсельхоза РФ Леонид Орлик, 
вице-губернатор Воронежской области Иван Дубовской, 
руководители ряда сельхозпредприятий. 

В раздельные купе
 С 1 июля пассажиры на все поезда дальнего следования ОАО 
«РЖД» смогут купить билет в купе в зависимости от своих 
предпочтений, то есть кому в какой компании приятнее 
всего путешествовать – мужской, женской или смешанной. 
Как рассказали «Коммуне» в службе по связям с обществен-
ностью ЮВЖД, сами купе в поездах никак не изменятся – ни 
маркировкой, ни внутренним содержанием, лишь отметкой 
на проездном документе. Кроме того, оформление билета 
по новой системе не потребует каких-либо дополнительных 
материальных и временных затрат от пассажира.

Заплати налоги и спи…
206 преступлений налоговой и экономической направлен-
ности выявлено Управлением по налоговым преступлениям 
ГУВД области с начала 2007 года. Как сообщили в службе 
информации и общественных связей областного ГУВД, сре-
ди них 139 преступлений, совершенных в крупном и особо 
крупном размере, в том числе - неуплата региональных и 
местных налогов, банкротство и др. В суды направлено 94 
материала, 24 человека привлечены к уголовной ответствен-
ности. Кстати, ущерб по возбужденным уголовным делам 
составил 523,5 миллиона рублей. Государству возмещен 
ущерб на сумму более 296 миллионов рублей.

Решил позвонить
У многих подростков сотовые телефоны есть. А у несовершен-
нолетнего Жени Зайцева его не было. Вот мальчик и решил 
сам себе добыть дорогую игрушку. В январский день он на-
пал на незнакомого мальчика, вырвал из его рук телефон и 
бросился прочь. Бежал он очень резво и сумел скрыться, но 
ненадолго. Звонить по чужому телефону ему тоже пришлось 
немного, поскольку любитель телефонных разговоров был 
задержан милицией. На днях суд Железнодорожного района 
назначил подсудимому Зайцеву наказание в виде двух лет 
шести месяцев лишения свободы в воспитательной коло-
нии. Об этом редакции сообщил заместитель воронежского 
транспортного прокурора Андрей Федосов.

Снаряды на огороде
На картофельной делянке в своем огороде Третьяковы в селе 
Дьяченково Богучарского района обнаружили два снаряда 
военных лет. С годами их выпахали из земли. Командир 
поискового отряда «Память» Николай Новиков на всякий 
случай прошел здесь еще и с миноискателем. Не зря. Рядом 
с картошкой «прорастали» сразу три снаряда, которые могли 
сотворить беду. Гремучий «урожай» благополучно убрали 
саперы.

Убит журналист
В Воронеже убит Дмитрий Пригородов – бывший журналист 
газеты «Моё!», а затем - главный редактор газеты «Житьё-
Бытьё». Как сообщил старший помощник прокурора области 
Михаил Усов, Пригородова обнаружили мертвым в его квар-
тире. По предварительным данным судебно-медицинской 
экспертизы, причиной смерти стала тупая травма головы, 
которую при обычном падении получить невозможно. Из 
квартиры потерпевшего ничего не пропало. Предполагается 
преступление на бытовой почве. 

Воронеж посетил командир 
11-й дивизии атомных под-
водных крейсеров Северного 
флота капитан первого ранга 
Игорь Мухаметшин. 

В составе этого подразделе-
ния несет службу атомная под-
водная лодка «Воронеж». Игорь 
Темирбулатович встретился с 
воронежскими журналистами. 
Он сказал, что сегодня в составе 
дивизии служат 15 воронежцев. 
Все они профессионалы высокого 
класса, пришедшие на службу по 
контракту.

По словам Игоря Мухаметши-
на, у подводников с губернатором 
Воронежской области Владими-
ром Кулаковым сложились тес-
ные конструктивные отношения. 
Воронежская область оказывает 
подразделению существенную 
помощь. Такое сотрудничество 
будет продолжаться и в дальней-
шем, поскольку выгодно обеим 
сторонам. 

Пресс-центр администрации 
Воронежской области.

Земляки  
на Северном

«Воронежские продукты пи-
тания - одни из лучших во всей 
России», - с таким выводом 
согласились представители 
власти и контролирующих 
органов на проходившем в 
областной администрации 
совещании, главной темой 
которого стали вопросы 
обеспечения воронежцев 
качественными продоволь-
ственными товарами мест-
ного производства.

 Завозимые из ряда соседних 
регионов дешевые пищевые 
продукты зачастую не отличают-
ся высоким качеством. И если 
разобраться, то на деле незна-
чительные преимущества в цене 
оказываются не сопоставимыми 
с ущербом для здоровья потреби-
телей, которым может обернуть-
ся употребление в пищу таких 
«выгодных» продуктов. Воро-
нежцы должны быть обеспечены 
качественным продовольствием 
местного производства - такую 
задачу ставит губернатор.

В целях разработки комплек-
са мер в данном направлении 22 
мая в обладминистрации было 

проведено совещание с учас-
тием вице-губернатора Ивана 
Дубовского, руководителя лицен-
зионной палаты области Аркадия 
Можаитова, руководителя терри-
ториального Роспотребнадзора 
Михаила Чубирко, депутатов 
облдумы, представителей ре-
гиональной и муниципальной, 
ряда федеральных и областных 
служб, директоров предприятий 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности, а также пред-
ставителей торговых организа-
ций и рынков области.

Как было подчеркнуто на 
совещании, областные власти в 
последнее время активизирова-
ли работу по насыщению регио-
нального рынка качественными 

продуктами местного производс-
тва. Так, если на 1 января этого 
года на прилавках магазинов 
было не более 46 процентов 
мясоколбасных и 47 процентов 
молочных продуктов местного 
производства, то сейчас наличие 
в торговых точках воронежских 
мясных и колбасных изделий 
увеличилось на 12 процентов, 
а объем молочных продуктов 
вырос до 80 процентов.

Вместе с тем некачественной 
продукции надо ставить более 
жесткие барьеры. Так, с одной 
стороны, необходимо прово-
дить агрессивную антирекламу 
низкокачественной продукции 
и препятствовать ее распростра-
нению, а с другой – увеличить 

объемы экологически чистых 
«гостовских» продуктов местного 
производства на прилавках тор-
говых точек, включая и крупные 
сетевые магазины.

По итогам совещания принято 
решение о создании межве-
домственной комиссии с учас-
тием ГУВД, Россельхознадзора, 
Роспотребнадзора, Главного 
управления аграрной политики 
по контролю за соблюдением 
действующих норм санитарной 
и ветеринарной безопасности 
сырья и готовой продукции на мя-
сокомбинатах и в торговых сетях. 
Руководителям сетевой торговли 
рекомендовано принять меры 
по насыщению торговых точек 
продуктами питания областного 

производства и довести объем 
их присутствия в магазинах до 
80 процентов к концу года, а про-
изводителям пищевых продуктов 
необходимо обеспечивать свое-
временные поставки товаров 
торговым организациям. Город-
ской администрации Воронежа 
рекомендовано уже при выделе-
нии участков под строительство 
новых торговых точек заключать 
предварительную договорен-
ность о последующей реализации 
в этом торговом предприятии не 
менее 80 процентов продуктов 
питания местного производс-
тва.

Екатерина ПОЛЯКОВА. 
Пресс-центр  

обладминистрации.

На наши прилавки –  
местные товары 

Официальное сообщение, 
поступившее в адрес «Коммуны», 
комментариев по этому поводу 
не содержит. Можно предполо-
жить, что Константин Квасов 
не оправдал надежд московс-
кого руководства «медвежат», 
поскольку музыкант-шоумен 
использовал в своей работе 

«тусовочные» методы работы, 
подобные тем, что присущи мо-
лодежному движению «Наши».

Есть и иная версия: Квасов 
не угоден одному из депутатов 
Госдумы, который претендует на 
руководящую роль в региональ-
ном отделении партии «Единая 
Россия».

В адрес К.Квасова звучат и 
упреки в том, что Управление 
Федеральной регистрационной 
службы по Воронежской области 
приостановило деятельность 
регионального отделения «МГ» 
из-за того, что то не представило 
своевременно отчеты за два 
последних года.

Между тем Константин Квасов 
заметно оживил жизнь воро-
нежских «медвежат». Он стал 
инициатором ряда громких ак-
ций, в числе которых пикеты про-
тив чиновничества, «похороны» 
разбитого на городских улицах 

автомобиля, установка «памят-
ника» пешеходу-инвалиду, опрос 
горожан по кандидатуре мэра и 
многое другое. Есть мнение, что 
Костя пришелся не по нраву и 
облдумовскому комитету по мо-
лодежной политике и спорту. 

Как стало известно «Комму-
не», временно руководить двумя 
штабами будет липецкий лидер 
молодежного крыла «единорос-
сов» Алексей Демихов, - вплоть 
до отчетно-выборной конферен-
ции, которая состоится в июле-
августе этого года.

Николай СТАРЫХ.

Кому Квасов не угоден?
В ПАРТИЯХ  И  ДВИЖЕНИЯХ
Решением Центрального штаба «Молодой гвардии «Единой 
России» от 17 мая 2007 года Константин Квасов, начальник 
штаба Воронежского регионального отделения, освобожден 
от занимаемой должности.

- Но фестиваль на этом не за-
вершится, - рассказывает директор 
областного Центра народного твор-
чества Вера Галюк. – Весь май мы 
организовывали и проводили фес-
тивальные мероприятия, будут они 
проходить и в июне. А задуманы были 
«Песни над Доном» прежде всего для 
того, чтобы приобщить молодежь к 
нашим исконным славянским культур-
но-историческим корням. А еще дать 
возможность вовсю проявить таланты 
самодеятельным песенным коллекти-
вам, композиторам, поэтам.

Кстати, в состав жюри фестиваля-
конкурса входят такие известные 
мастера искусств, как народный ар-
тист России, художественный руково-
дитель «Воронежских девчат» Юрий 
Романов, Заслуженный работник 
культуры РФ Наталья Массалитино-
ва, композитор и поэт, Заслуженный 
деятель искусств России Николай 
Тростянский.

Фестиваль начался на липецкой 
земле. И вот теперь эстафету прини-
мают воронежцы. Задонск встречает 
большую нашу делегацию.

- В ее составе и группа артистов 
из Острогожска, - продолжает Вера 
Галюк. – Это такие известные коллек-
тивы, как народный хор под руководс-
твом Петра Шишкарева, вокальный 
ансамбль «Донские зори», этногра-
фический коллектив «Крестьянка» из 
села Русская Тростянка. Дело в том, 
что фестиваль «Песни над Доном» 
начнет свое шествие по Воронежской 
области именно из Острогожска, по-
том будут Лиски, Павловск…

Завершится же межрегиональ-
ный песенный фестиваль-эстафета 
«Песни над Доном» 16 июня в Верх-
немамонском районе. В этот день 
пройдет гала-концерт лауреатов и 
дипломантов.

Виктор СИЛИН.

Сегодня – День славянской письменности и культуры

Песни звучат над Доном
В рамках празднования Дня славянской письменности и культуры 
сегодня в Задонске пройдет фестиваль «Песни над Доном», на ко-
торый приедут творческие коллективы и солисты Воронежской и 
Липецкой областей.

Настоящий букет конкурсов, выставок, театрализо-
ванных и музыкальных представлений преподнесли 
и еще преподнесут бутурлиновцы Дню славянской 
письменности и культуры. Так, в Зеленопоселковой 
школе уже состоялся конкурс на лучшего чтеца 
«Живое русское слово», а старшеклассники вместе 
с педагогами провели «круглый стол»  «Лексика 
древнерусской литературы». Работники районной 
библиотеки подготовили литературный вечер «Пре-

мудрость сияет сильнее солнца», в Доме же детского 
творчества пройдет театрализованное представле-
ние и конкурс рисунков.

И, конечно, большим событием в рамках Дня сла-
вянской письменности и культуры станет традиционный 
районный праздник поэзии «У Шиповой дубравы», кото-
рый соберет и литераторов, и самодеятельных компози-
торов, и певцов.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

Живое русское слово

Ее цель – оказание помощи 
детским домам, школам-ин-
тернатам, образовательным 
и социальным учреждениям 
для детей-сирот. Не секрет, 
что именно эти ребятишки 
входят в так называемую груп-
пу риска. Потому сотрудники 
правоохранительных органов 
проведением акции стараются 
не только привлечь внимание 
общества к проблемам дет-
ства, но и с целью профилак-
тики рассказать мальчишкам 
и девчонкам о своей работе, 
чтобы они, как говорится, воо-
чию увидели, как несут службу 
милиционеры.

В рамках акции 22 мая вос-
питанники школы-интерната 

№ 1 побывали на дне открытых 
дверей у Воронежского ОМО-
На. А для учащихся интерната 
№ 9 устроили экскурсию в 
музей учебного центра при 
ГУВД. Ребятишкам рассказа-
ли о специфике милицейской 
службы, показали современ-
ное оружие и даже разрешили 
пострелять в тире. 

В ближайшее время плани-
руется проведение спортивных 
соревнований, сбор средств 
на оказание благотворитель-
ной помощи детским домам 
и посещение руководством 
ГУВД области аннинской шко-
лы для детей с девиантным 
поведением.

Ирина ШАБАНОВА.

Милиция за права  
ребенка

Накануне Международного дня защиты детей по рас-
поряжению МВД России в Воронежской области стар-
товала акция «Время добрых дел». 

Подписка - 2007

ОСТАВАЙТЕСЬ  
С НАМИ!

Продолжается ОСНОВНАЯ 
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «КОМ-
МУНА» на второе полугодие 
2007г. Подписаться на газету 
можно по цене 339, 84 (индекс 
51156 – для постоянных под-
писчиков). Стоимость подписки 
для юридических лиц составля-
ет 416,94 руб. 

ПОДПИСЧИКИ УЧАСТВУЮТ 
В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ. Для этого 
необходимо выслать в адрес 
редакции талон участника при-
зовой игры. 

15 мая в Москве состоялось 
заседание комиссии по вопро-
сам регионального развития, 
местного самоуправления и 
предпринимательства Обще-
ственного совета ЦФО.

На совещании выступили 
представители администрации 
Воронежской области и ВРСП 
«Опора», которые рассказали о 
том, как в Воронежской области 
проходит обслуживание граждан 
и юридических лиц по принципу 
«одного окна». Только за послед-
ние четыре месяца Региональ-
ным центром обслуживания 
граждан и юридических лиц по 
принципу «одного окна» Воро-
нежской области оказано около 
пятнадцати тысяч услуг по самым 
различным направлениям.

Комиссия по вопросам реги-
онального развития Обществен-
ного совета ЦФО дала положи-
тельную оценку деятельности 
Воронежской области по дан-
ному вопросу, а также приняла 
решение о внедрении системы 
«одного окна» на других терри-
ториях субъектов ЦФО. Также 
поддержана инициатива Воро-
нежской области по внесению 
соответствующих изменений в 
федеральное законодательство.

«Одно окно» –  
другим

Вчера на пленарном заседании 
Государственной Думы депутату,  
члену фракции «Единая Россия» 

Любови РУДИКОВОЙ  
вручена  награда.

 УВАЖАЕМАЯ ЛЮБОВЬ 
МИХАЙЛОВНА!

 Примите наши искренние поз-
дравления с высокой наградой 
– медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени, 
которой вы удостоены Указом 

Президента РФ. Это заслуженная 
награда за ваш серьезный вклад в 
законотворческую деятельность.

Здоровья вам, удачи и дальнейших 
успехов в работе на благо про-

цветания России и нашей родной 
Воронежской области!

Коллеги по фракции  
«Единая Россия», депутаты  
Государственной Думы РФ  

А.М.СЫСОЕВ, Н.М.ОЛЬШАНСКИЙ.
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

ВЕСТИ
Павловск  
с палатой

На учредительной конферен-
ции создана Общественная 
палата Павловского района. 
Ее представляют комитеты 
по развитию территорий, 
охране здоровья, по образо-
ванию, культуре, по защите 
прав ветеранов и другие. В 
них избраны авторитетные 
люди, которым и придется 
оценивать и контролировать 
органы государственной 
власти и местного самоуп-
равления.

На кантемировском 
перекрестке

Больше пятисот километров 
асфальтовых дорог «перепоя-
сывают» Кантемировский 
район. Тут российско-укра-
инский перекресток с выхо-
дом на Bоронеж и Луганск, 
на федеральную трассу «Дон». 
Автоинспекторы Петр Бутов, 
Владимир Погорелов, Алек-
сандр Катриченко и другие 
под началом Владимира При-
ходченко привлекали всех 
своих земляков - от мала до 
велика - к участию в первой 
глобальной неделе безопас-
ности дорожного движе-
ния, которая проводилась по 
инициативе Организации 
Объединенных Наций во всем 
мире. Встречи с населением, 
рейды и профилактичес-
кие мероприятия, беседы со 
школьниками, даже конкурс 
детских рисунков на асфальте 
- так заостряется всеобщее 
внимание к проблемам ава-
рийности на наших дорогах.

Сто вторые именины
В музее Воронежского педа-
гогического университета 
на выставке «Учительские 
династии» есть работа школь-
ницы из Павловска Жени 
Ставицкой. Девочка собрала 
богатый материал о родослов-
ной старейшей учительницы 
города Звескиной. А сама ее 
героиня Лидия Евгеньевна, 
кавалер ордена «Знак По-
чета», вместе с земляками 
отметила свое 102-летие!

Работаем  
с вдохновением 

С 2005 года в Воронеже про-
водится среди работников 
муниципальных клубных 
учреждений культуры город-
ской конкурс «Вдохновение». 
На сей раз его заключитель-
ный гала-концерт прошёл в 
городском Дворце культуры. 
Победители были определе-
ны в таких номинациях, как 
«Лучшее культурно-досуго-
вое учреждение» (сельские 
ДК Подгорного, Масловки и 
Малышева), «Директор года» 
(среди лучших – Наталья 
Шлявская из клуба посёлка 
Краснолесный), «Лучший спе-
циалист по культурно-досуго-
вой деятельности», «Лучший 
специалист по обеспечению 
деятельности культурно-до-
сугового учреждения», «Луч-
ший руководитель клубного 
формирования». 

Виктор ЧИРКОВ, 
Петр ЧАЛЫЙ .

Продолжается обсуждение генерального плана застройки города Воронежа. Мы уже публиковали ряд 
мнений по этой теме. Но в городе продолжаются публичные слушания, а к нам вновь поступают письма, 
в которых авторы делятся своим видением решения градостроительных задач как в рамках отдельно 
взятой улицы или района, так и города в целом. Они, конечно же, надеются быть услышанными. 

ПИСЬМА В «КОММУНУ»

В каком городе нам жить

Данный прогноз – документ 
специфический, и поэтому в нём 
успехи демократизации обще-
ства не рассматриваются. Иначе 
пришлось бы, исходя из того, что 
«демократия – это власть наро-
да», отметить: в экономике Рос-
сии прочно утвердилась власть 
олигархических структур, бес-
контрольно распоряжающихся 
присвоенными предприятиями, 
самоуправно вздыбливающих 
цены и свои доходы, совсем не 
демократично решающих, кого 
из наёмных работников казнить 
безработицей, или миловать 
соблюдением куцего трудового 
законодательства. В результате 
только за прошлый год «золотая 
сотня» наших граждан увеличила 
своё благосостояние на 89 млрд. 
долларов, что на 11%  превы-
сило прибавку зарплаты всех 
занятых в народном хозяйстве 
россиян, включая большую часть 
небедных министров, депутатов, 
чиновников и менеджеров. 

Пришлось бы объяснять, 
каким образом содействует 
развитию демократии сужение 
возможностей проведения все-
народных референдумов. Как ук-
репляется власть народа (демок-
ратия) по мере сокращения для 
небогатых граждан - доступности 
образования, здравоохранения, 
транспорта и связи, жилищ-
но-коммнальных услуг, права 
на труд и т.д. Как такого рода 
демократизации общества со-
путствует рост армии чиновников 

(за последние 5 лет – на 38%), 
размах коррупции, умножение 
преступности (за 1990-2006 гг. 
в 2 раза). 

В прогнозе, опубликованном 
Минэкономразвития РФ, соот-
ветственно нет количественных 
оценок того, как все указанные 
показатели усиления власти 
народа (демократии) будут изме-
няться до 2010 года. Но в том, что 
касается многих других социаль-
но-экономических последствий 
двадцатилетнего перехода нашей 
страны к капитализму - от впер-
вые начатого строительством, 
а потому не всегда эффективно 
строившегося социализма, про-
гноз сотрудников Г. Грефа даёт 
довольно богатую информацию.  
Обратимся к таблице 1.

Как видим, реальные дела и 
планы наших строителей капи-
талистического будущего за 20 
лет экономику России не осча-
стливят как в целом по объёмам 
промышленного и сельскохо-
зяйственного производства, 
так и по большинству отдельных 
производств. И это в услови-
ях, когда среднемировой рост 
промышленности ожидается в 
пределах 1,6-1,7 раза ( в комму-
нистическом Китае – в 10,5 раз), 
в сельском хозяйстве – в 1,4 
раза (в Китае – в 2 раза).

Заметим, что при сохранении 
в РФ тех темпов экономического 
развития, которые страна имела 
в последнее советское двадцати-
летие, несмотря на разлагающую 
деятельность в руководстве 
подпольных антикоммунистов 
М. Горбачёва, А. Яковлева,  
Э. Шеварнадзе и др., - к 2010 
году Россия могла бы рассчиты-
вать на показатели, превышаю-
щие прогноз ведомства Г. Грефа 
в целом по промышленности и 
сельскому хозяйству в 1,6 раза. 
Такова упущенная выгода нашей 
экономики в результате реаль-
ных дел по демонтажу советской 
системы ведения хозяйства.

Проанализируем прогноз 
социального развития. В демог-
рафическом разделе его авторы 
исходят из того, что в 2010 году 
появятся на свет 1,55 млн. 
младенцев – на 440 тысяч мень-
ше, чем в 1990 г. Намечается 
ускорение притока мигрантов, 
но численность граждан Рос-
сии ввиду высокой смертности 
сократится примерно до 140,7 
млн. человек, против 148 млн. 
в 1990 г.

Поскольку за последние 20 
советских лет население РФ 
увеличилось от 130,1 на 17,9 
млн., то ясно, что без перехода к 
капитализму можно было иметь 
в 2010 г. около 165 млн. росси-
ян (148+17,9). Следовательно, 
согласно прогнозу Минэконом-
развития, с потерей советского 
образа жизни страна недосчи-
тается свыше 24 млн. человек 
(165-140,7). Это в 2,5 раза боль-
ше потерь в период Гражданской 
войны, последующих репрессий, 
голода 1921, 1933, 1946 гг. и 
в 1,4 раза больше российских 
жертв немецко-фашистского 
нашествия. 

Интересные расчёты приво-
дятся в рассматриваемом про-
гнозе в части динамики доходов 
населения. Так сообщается, что 
средняя зарплата в 2010 г. соста-
вит 20815 руб., трудовая пенсия 
достигнет 5105 руб. С учётом 
повышения цен на товары и услу-
ги, включаемые в прожиточный 
минимум, средняя  зарплата бу-
дет равна 4,1, а трудовая пенсия 
1,32 прожиточного минимума (в 
1990 г. соответственно – 5,0 и 
2,18 прожиточного минимума). 
Следовательно, реальная средняя 
зарплата, с учётом не среднерос-
сийской оплаты высшего звена 
управленческого аппарата, всё 
ещё будет на четверть ниже со-
ветских времён. По пенсиям со-
хранится отставание в 1,65 раза.

Сопоставляя показатели 
представленных Минэкономраз-
витием РФ прогнозов ВВП, чис-
ленности занятых и безработных 
- с проектируемыми затратами 
на оплату труда, можно придти к 
следующим выводам:

Во-первых, предполагается 
ускоренное развитие коммер-
ческой деятельности (особенно 
рынка недвижимости) и плат-
ной сферы услуг (от ЖКХ до 
туристического и ритуального 
бизнеса). Благодаря этому, а 
также с помощью повышения 
интенсивности труда, чему бу-
дет содействовать наличие 4,8 
млн. безработных (из них 1,7 
намечается регистрировать), 
- в расчёте на каждого занято-
го прогнозируется в 2010 году 
получать ВВП примерно на 27% 
больше, чем в 1990. 

Во-вторых, обнаруживается, 
что за те же 20 лет доля зарпла-
ты в ВВП снизится с 48,8% до 
26,3%. Это позволит собствен-
никам и предпринимателям на 
каждый рубль выплаченной 
наёмным работникам зарплаты 
иметь в свой карман 1 рубль 30 
коп. Значит, спустя 20 лет после 
1990 г., в полной мере будет 
реализован главный принцип 
отношения капитала к наёмному 
труду: производи больше, полу-
чай меньше. 

В-третьих, если выделяя на оп-
лату труда 26,3% ВВП, в Минэко-
номразвитии РФ определили, что 
это позволит в 2010 году выйти 
на среднюю зарплату 20815 руб., 
пенсию 5105 руб., то несложно 
подсчитать: при возврате к со-
ветским нормам оплаты труда 
(48,8% от ВВП), можно было бы 
планировать на 2010 год сред-
нюю зарплату в размере 38620 
руб., пенсию- 9480 руб.     

Само собой разумеется, со-
трудники Г. Грефа проектируют 
почти в 2 раза меньшие доходы 
трудящихся не потому, что не 

умеют считать. В чисто техни-
ческом плане они подготовили 
основательно обоснованный 
прогноз. В нём учтены многие 
реальные внешние и внутренние 
особенности перспектив соци-
ально-экономического развития 
России. Принят во внимание 
даже открытый К. Марксом 
закон цикличности капиталисти-
ческого производства, исходя из 
которого они ожидают в 2009 г. 
ухудшение для России ситуации 
на мировых рынках. Совер-
шенно справедливо исходят 
из понимания того, что темпы 
роста экономики хоть и богатой 
природными ресурсами, но ка-
питалистической России никак 
не могут быть соизмеримы с 
темпами социально-экономи-
ческого прогресса коммунисти-
ческого Китая. 

Единственно, что упущено 
в их расчётах – это вариант 
радикального изменения того 
курса социально-экономической 
политики, на основе которой, со-
гласно их же прогнозам, Россия 
за 20 постсоветских лет должна 
увидеть себя опустившейся с тре-
тьего (после США и Японии) на 
шестое место в мире по общему 
объёму ВВП; с первого места в 
Европе по увеличению числен-
ности граждан – на первое мес-
то в мире по убыли населения.

Изменится курс – не хуже 
китайских будут темпы роста. 
А требуется для этого не так уж 
много – освободить народное 
хозяйство от  удушающих его 
последствий алчной привати-
зации, погони за прибылью в 
ущерб интересам Державы, её 
экономики, науки, занятости и 
общего благополучия трудяще-
гося люда.

Исаак ЗАГАЙТОВ, 
профессор Воронежского  

сельскохозяйственного  
университета.

Двадцать лет спустя
Министерство экономического развития и торговли РФ (министр Г. Греф) недавно опубликовало прогноз социально-эко-
номического развития РФ до 2010 г. (e-mail: macro@economy.gov.ru). Это позволяет конкретно, в цифрах оценить ожидае-
мые итоги реальных дел, свершенных спустя 20 лет после начала всестороннего демонтажа советской модели развития 
народного хозяйства.

Показатели 1990 2006 2010 г.
(прогноз)

Промышленность – всего, %
в том числе: нефть, млн. т.
 электроэнергия, млрд. кв. час 
тракторы, тыс.
экскаваторы, тыс. 
мин. удобрения, млн. т.
телевизоры, млн. шт.
пиломатериалы, млн. м. куб.
ткани хл.-бум. млрд. м.
обувь, млн. пар
Сельское хозяйство – всего, %
в том числе: зерно, млн. т.
мясо, млн. т.
молоко млн. т.
картофель, млн. т.
сахарная свёкла, млн. т.
подсолнечник, млн. т

100
516
1082
214
23,1
16
4,7
75
5,6
382
100
116,7
16
55,7
30,8
31,1
3,4

76
480
991
10,9
4,0
16,2
4,4
21,3
2,2
52,8
72
78,6
8,0
31,3
38,6
30,9
6,7

92
492-514
1106-1159
15,5-16,2
5-5,3
17,8-18,5
6,4-7,0
29-31
2,7-2,8
74,6-78,4
83
85-95
9-10,1
32,6-35,4
37-38
29,1-33,4
6-6,5

Таблица 1. Производство товаров в РФ.

Сад камней
Было время, когда в районе 

сельхозинститута лечил сам 
воздух, вся атмосфера этого 
некогда красивейшего места 
Воронежа, единственного угол-
ка города, где великолепные 
здания двух учебных заведе-
ний, были не просто посажены 
среди пустырей, а любовно и 
талантливо вписаны в единый 
архитектурный ансамбль. Ог-
ромный парк с темными алле-
ями, дендрарий, общежития 
– все было выстроено в еди-
ном стиле, окаймлено золотом 
спеющих полей и причудливой 
зеленью дубрав.

И вот читаю в одном из но-
меров «Коммуны»: «поля СХИ 
приговорили» к застройке.

Строительный беспредел сви-
репствует в городе повсюду. За-
купорили главную улицу города, 
лишив горожан свежего воздуха 
с поймы водохранилища, пре-
вратив проспект в наполненную 
выхлопными газами кишку. На 
восход солнца, на водный про-
стор и голубые дали левого бе-
рега теперь имеют право смот-
реть только избранные жильцы 
бетонно-стеклянных новоделов. 
Проспект Революции для них 
– это задний двор, помойка.

Город стремительно дегра-
дирует. Один градоначальник 
снимал рельсы, второй – сдирал 
асфальт, чтобы замостить троту-
ары бракованными плитками, 
третий, который прошел на вы-
борах как зримое воплощение 
народной совести, не нашел ни-
чего лучшего как развесить при 
въездах в город на огромных 
плакатах свое честное лицо, на 
этом и закончилась его деятель-
ность на благо народа.

В СХИ понастроили каменных 
коробок-многоэтажек, сэконо-
мив даже на краске. Это при 
царе простодушные зодчие вруч-
ную без крана и бетономешалок, 
штукатурили стены, любовно 
украшали их лепниной, расцве-
чивали в солнечные краски. А 
«К.И.Т.» на самом верху грязно-
серой стены из силикатного 
кирпича выкладывает красным 
керамическим кирпичом свое 
имя. И все. Отбойным молотком 
не возьмешь. Конечно, клеймо 
мастера – это хорошо, но не 
на такие же безликие дома его 
ставить. Чем гордиться, чем 
хвастаться перед потомками? 
Тем, что изгажены лучшие пло-
щадки для застройки, или тем, 
что эти «шедевры архитектуры» 
лет двести будут мозолить глаза 
горожанам, погружая их в бес-
просветную тоску?

Было в СХИ прекрасное мес-
то – сад лесхоза ЛТИ. На исклю-
чительном по освещенности 
склоне когда-то был прекрас-
ный виноградник с южными 
сортами. Росли экзоты: роща 
маньчжурского ореха, был ро-
зарий. И что же, сколько не 

писали, не хлопотали – отдали 
сад под строительство, теперь 
он весь изрыт, стоят каменные 
хоромы. Идешь мимо и думаешь 
не хуже Радищева: звери алч-
ные, пиявцы ненасытные, что 
вы оставляете народу, только 
воздух, да и тот вы испортили, 
изгадили, вырубая легкие го-
рода, сады и леса.

А ведь как могло быть, если 
бы у нас было общество разум-
ных людей, а не одурманенных 
запахом денег? Мог бы найтись 
профессор, который заложил 
бы на месте лесхозовского сада 
дендрарий, показал бы там во 
всем блеске искусство ланд-
шафтных дизайнеров, которых 
сотнями готовит лесотехничес-
кая академия, сделал бы, если 
не «Сад камней» в Киото, то 
по крайней мере не хуже, чем 
в садах и парках Петербурга. 
Быть может, это стало бы кра-
сивейшим местом Воронежа, 
его гордостью, куда бы толпами 
стекались люди любоваться 
цветением сакуры, роз, гиа-
цинтов. Где бунинские «темные 
аллеи» навсегда бы остались в 
памяти молодых влюбленных. 
Вот тогда табличка «сад имени 
профессора  такого-то» была 
вполне уместна, и кто знает, 
быть может имя этого профес-
сора пережило бы  века. А так 
остались лишь развороченная 
земля, вырубленные яблони, 
угрюмые, взирающие своими 
окнами на мир из-за высоких 
заборов, дома «новых русских». 
И худая память о незадачли-
вых хозяевах пленительного 
лесного уголка, променявших 
неповторимую красоту ланд-
шафта на собственный, убогий, 

с точки зрения вечной природы, 
быт, в притиснутых друг к другу 
каменных глыбах.

Рашид КАМАЛОВ,  
преподаватель Воронежской 

государственной 
лесотехнической академии.

По принципу 
«Совета  

без Совета»?
Авторы генерального плана 

совсем неоправданно предус-
матривают сносить 505 тысяч 
квадратных метров жилой пло-
щади 2-, 3-этажных многоквар-
тирных домов постройки 50-х 
годов несмотря на то, что у них 
капитальные стены, фундаменты, 
железобетонные перекрытия и 
добротные стропильные крыши.

Целесообразно их сохранить. 
Надо только заменить внутрен-
ние системы водопровода и 
отопления. Внутреннюю отделку, 
как правило, делают сами жиль-
цы. К тому же часть этих домов 
имеют прекрасную планировку, 
называемую «сталинкой».

Или, например, в бывшем 
2-этажном общежитии № 62 по 
ул.Ленинградской очень хорошо 
разместился институт с классами 
и лабораториями.А рядом дом  
№ 58-а - два года назад с неболь-
шими затратами из общежития 
преобразован в жилой . Жители 
довольны.

Итак, если эти 505 тыс. квад-
ратных метров жилья 2-, 3-этаж-
ных домов подремонтировать, 
то не надо предусматривать в 

генплане строительство жилых 
домов для переселения 40-45 
тыс. жильцов из 2-этажных в 
поселок Шилово. Да и кто туда 
поедет? Этот вариант будет де-
шевле предлагаемого авторами 
генплана.

Главный архитектор города и 
градостроительный совет «прота-
щили» в генеральный план пред-
ложение будущих застройщиков-
заказчиков о «высокоплотной 
застройке» новых территорий и 
«уплотнении» территории кварта-
лов 5-этажной застройки первых 
массовых серий 50-х годов «для 
создания более комфортных ус-
ловий проживания населения».

Вот, уважаемые воронежцы, 
тут все - лицемерие, алчность, 
жадность, нажива на всех нас: 
и стариках, и детях. Если сейчас 
в Северном, Северо-Восточном, 
Юго-Западном микрорайонах 
в каждом окошке солнышко, из 
окошка старушка наблюдает за 
внуками, играющими в солнеч-
ном дворике, то теперь в каждом 
дворе «поработают архитекторы 
с застройщиками», построят там 
16-этажные дома и создадут 
там «комфортные условия» для 
погибели стариков, а дети пусть 
растут рахитами. В гибельных 
условиях будут жить все пос-
ледующие поколения. Вечно… 
Зато бешеные прибыли будут 
гарантированы.

Опыт такого уплотнения 
уже есть. Это высотный дом во 
дворе 5-этажного дома № 12 
по Ленинскому проспекту, дом  
№ 25 а (поз. 19) по Ленинскому 
проспекту (заказчик ОАО УКС 
Левобережный) без сноса шести 
двухэтажных домов, оставшихся 
в тени и в дыму от выхлопных 

труб проезжающих по проспек-
ту автомобилей. Это какое-то 
непонятное здание в сквере 
Дома офицеров, пристроенное 
вплотную к существующему дому 
№ 5 по ул.Комиссаржевской. По-
лучилось «два в одном»: и сквер 
ликвидировали, и в квартиры 
жильцов никогда не заглянет 
солнце. Их детям, внукам, прав-
нукам и всем последующим поко-
лениям жить в темном колодце. 
Жильцы возмущены. И так везде, 
по всему городу.

Городской голова дал «зеле-
ный свет» застройке Советской 
площади, чтобы закрыть подходы 
к новому театру. Они закрыли 
гордость города – цирк каким-то 
многоэтажным дзотом с множес-
твом амбразур, загородили фа-
сад дворца Коминтерна каким-то 
непонятным фурункулом.

Автор предпоследнего (1970 
год) генплана Ирина Александ-
ровна Милентьева предусмотре-
ла с Чернавского моста еще два 
выезда на проспект Революции: 
слева и справа от ул.Ст.Разина. А 
нынешние «архитекторы» застро-
или их элитными коттеджами и 
обрекли ул.Ст.Разина на вечные 
пробки…

Беда началась давно. Не-
сколько лет назад все архитек-
турно-планировочные решения 
и градостроительные намерения 
обсуждались на архитектурно-
техническом совете с пригла-
шением всех желающих. При-
сутствующие заинтересованно 
делали дополнения, новые пред-
ложения, отклоняли, а оконча-
тельное решение принимали 
большинством голосов. А сейчас 
градостроительный совет стал 
«малым», а потом и окончательно 
сузился по сути до одного челове-
ка – главного архитектора, хотя 
остальные тоже подписывают 
– деваться некуда.

Отрицательную роль сыграло 
молчание общественности. При 
детальном рассмотрении видно, 
что многие депутаты областной 
и городской дум сами являются 
застройщиками и прорвались 
в Думу подобно лисе, которая 
строила курятник… Нет никакой 
надежды на городское руководс-
тво. А вот губернатор Кулаков не-
сколько раз заверял, что наведет 
порядок. Поживем – увидим.

В прокуратуре и ГУВД прекрас-
но знают имена распоясавшихся 
архитекторов и строителей, кото-
рые застраивают дворы, детские 
площадки, стадионы, парки, 
скверы, городские площади, 
знают состав преступления, что 
за это положено. Разрешения 
на строительство с подписями, 
визами лежат в протокольной 
части администрации города и в 
архиве главного архитектора на 
втором этаже. Бери эти докумен-
ты, в них фамилии и привлекай к 
ответственности…

А вот мы горожане начали со-
бирать деньги на бронзовые до-
ски и гранитные глыбы, которые 
будем в городе устанавливать 
с подписями, например: «Здесь 
был сквер Дома офицеров, за-
гублен в 2006 году».

Павел РОСТОВЦЕВ, 
Владимир ИЛЬИН.

Минувшая неделя отмечена бурными событиями, связанны-
ми преимущественно с внешнеполитической стороной жизнеде-
ятельности современной России. Проще говоря, с существенным 
обострением внешнеполитических отношений, крайне неудачным 
с точки зрения проведения на российской территории саммита 
Россия – Евросоюз в Самаре. Ему предшествовали два серьезных 
визита в российскую столицу официальных лиц Запада: госсекре-
таря США Кондолизы Райс и министра иностранных дел Германии 
Франка-Вальтера Штайнмайера. По той скудной информации, 
которая просочилась в прессу, это были самые трудные и самые 
закрытые переговоры российской стороны с зарубежными парт-
нерами за последние месяцы.

Наиболее трудным визитером для российского руководства 
стала, разумеется, американская гранд-дама. Еще накануне 
прибытия в Москву Кондолиза Райс призналась журналистам, 
что российско-американские отношения переживают нелегкие 
времена, хотя уподоблять их «холодной войне», как это делают 
некоторые наблюдатели, нет никаких оснований.  В центре ее 
диалога с Владимиром Путиным  стояли два вопроса: размещение 
в странах Восточной Европы элементов американской системы 
противоракетной обороны (ПРО) и отношение к новому плану 
косовского урегулирования, известному как «план М. Ахтисаари». 
Российское руководство, как известно, не выразило восторга по 
поводу этого плана, справедливо полагая, что независимость края 
Косово, даже под международным контролем, означает не что 
иное, как нарушение территориальной целостности Сербии и со-
здание опасного прецедента в международном праве, способного 
привести к дезинтеграции многих полиэтнических государств.    

Что же касается системы ПРО, то по словам К. Райс, она направ-
лена исключительно на обезвреживание возможного ракетного 
удара  со стороны Ирана и Северной Кореи, называемых на За-
паде «странами – изгоями». Российская позиция, как известно, 
является прямо противоположной:  размещение системы ПРО в 
Чехии и Польше рассматривается как угроза  безопасности Рос-
сии, с чем она никогда не согласится. Другое дело, есть ли у нее 
возможности  помешать этим планам. По большому счету, таких 
возможностей сегодня нет.

Отсюда результаты визита К.Райс выглядят весьма скромными: 
по существу, стороны договорились только о том, чтобы снизить 
уровень  и тональность публичной полемики. Фактически визит 
американского госсекретаря осуществлялся не ради каких-то 
серьезных, конкретных целей, но ради того, чтобы убедить рос-
сийскую сторону следовать американской позиции, соблюдать 
американские интересы. Никаких серьезных компромиссов она 
не предлагала, да и, по существу, сама не была к ним склонна. 
Что следует рассматривать как визит вежливости влиятельной 
американской леди. 

Вместе с тем  и такой результат не стоит сбрасывать со счетов. 
Дело в том, что острота взаимных упреков и обвинений в пос-
леднее время действительно стала настолько угрожающей, что 
в прессе замелькали определения «дефицит доверия», «кризис», 
«новая холодная война» и т.д. Дефицит доверия, к слову сказать, 
едва не привел к переносу саммита ЕС – Россия в Самаре; во 
всяком случае, вопрос этот серьезно обсуждался в российском 
МИДе.  Если бы этот перенос состоялся, то это стало бы беспре-
цедентным событием в отношениях сторон, все еще называющих 
себя стратегическими партнерами.    

Впрочем, такое понятие, как партнерство, употребляемое к месту 
и не к месту, заслуживает самого пристального внимания, когда 
речь идет о  нынешних взаимоотношениях России и Евросоюза. Как 
выяснилось, позиции сторон не сближаются, а все больше удаляются 
друг от друга. Переговоры по новому стратегическому соглашению , 
по существу, буксуют; ратифицировать Энергетическую хартию и До-
говор к ней Россия отказывается, поскольку парнеры требуют от нее 
доступа к газопроводам и месторождениям нефти и газа, чего она 
допустить не может. Проблемы статуса Косово и элементов системы 
противоракетной обороны в Восточной Европе  рассматриваются 
сторонами с совершенно различных, и даже противоположных, по-
зиций, а критику Западом состояния демократии и прав человека, 
Россия просто игнорирует. Тем самым встреча в Самаре приобретает 
чисто декларативный характер: ее участники, среди которых отсутс-
твовали многие известные и влиятельные европейские политики, 
просто полюбовались на бескрайние просторы Волги да в очередной 
раз убедились в загадочности русской души. 

А вот состоянию души было адресовано другое событие 
недели, лидировавшее по количеству отданного ему эфирного 
времени и публикаций в прессе. Речь идет о подписании Акта 
о каноническом общении Русской православной церкви  Мос-
ковского Патриархата (РПЦ МП) и Русской православной церкви 
Заграницей (РПЦЗ). Ситуация разделения, возникшая вследствие 
далеких и трагических событий Гражданской войны, сохранялась  
на протяжении практически девяти десятилетий, несмотря на не-
однократные попытки, в том числе и в советское время, покончить 
с этим расколом и прийти к объединению. 

Русская православная церковь Заграницей объединяет более 
500 тысяч последователей более чем  в 30 странах мира. Наиболь-
шее их количество проживает  в США, Германии, Канаде, Австралии 
и Франции. Всего ей принадлежат 454 прихода, объединенных в 16 
епархий. РПЦЗ не участвует в межцерковном экуменическом дви-
жении, не является членом Всемирного совета Церквей, что долгое 
время являлось и остается главным камнем преткновения в ее 
взаимоотношениях с РПЦ. В повседневной жизни клир и верующие 
Зарубежной Церкви давно находятся под ощутимым влиянием за-
падной культуры, глобализации, разрушающей многие самобытные 
культуры. Отсюда их чуткое, трепетное отношение к собственной 
православной идентичности. Западная культура предписывает 
клиру, в частности, демократизацию управления Церковью (за счет 
увеличения роли мирян) и открытость по отношению к прессе. Но 
гораздо более жесткие требования выдвигает Всемирный совет 
Церквей – экуменистическая организация, настаивающая на 
необходимости межрелигиозного диалога. Поэтому Московский 
Патриархат, объединившись с Зарубежной Церковью, не станет ни 
либеральнее, ни ближе к Западу и своим традиционным партнерам 
по межхристианскому диалогу – католикам и протестантам. 

Заметную роль в этом процессе объединения церквей сыграл 
Президент Владимир Путин. В 2003 году он в ходе визита в США 
встретился в Нью-Йорке с митрополитом Лавром и обсудил про-
блему воссоединения. Тогда же с обращением к русской эмиграции 
выступил Патриарх РПЦ Алексий II. В 2004 г. состоялся первый ви-
зит митрополита Лавра в Москву, а в 2006 году IV Всезарубежный 
Собор одобрил Акт о каноническом общении, но просил РПЦ МП 
выйти из Всемирного совета Церквей. Наконец,  17 мая 2007 г. 
Акт о каноническом общении был подписан, и единство Русской 
православной церкви восстановлено. 

Интерес Владимира Путина к процессу объединения Церквей 
вряд ли можно назвать случайным. Россия в годы правления  
В. Путина последовательно настаивает на особенности самобытного 
«русского пути», а не на слепом подражании Западу. Фактически это 
идеология умеренного консерватизма, и Церковь – вполне естест-
венный ее проводник. Поэтому любое рассуждение священника или 
прихожанина РПЦЗ о русской самобытности, уникальности, непов-
торимости приобретает политический оттенок, особенно в контексте 
предстоящих избирательных кампаний. Нельзя исключить, что и на 
парламентских, и на президентских выборах паства Зарубежной 
Церкви в диаспоре станет более активно голосовать в приемлемом 
для «партии власти» ключе. Подписание Акта – событие историчес-
кое для русского православия. Но какова его роль в политическом 
развитии России в XXI веке, в сохранении самобытности русской 
культуры, и – одновременно - ее открытости внешнему миру?  Не 
имея на руках социологических данных, трудно сказать, какое коли-
чество россиян положительно отреагировали на это событие, сочли 
его значимым для себя лично и для всей страны. В конце концов, 
несмотря на возрождение православной веры  и на существенное 
повышение роли Русской православной  церкви в политической 
жизни страны, немалая доля ее граждан (не исключено, что и боль-
шинство) остаются атеистами и воспринимают происходящее как 
события исключительно историко-культурного, а вовсе не полити-
ческого значения. Полагаю, что такой взгляд является правильным, 
наиболее точно отражающим нынешние потребности страны. Не 
стоит забывать, что в России проживают не только православные, 
но и мусульмане, католики, иудеи, а сила ее многонационального 
народа всегда коренилась в веротерпимости и взаимопомощи. Не 
факт, что доминирование одной конфессии в политической жизни 
страны будет восприниматься в качестве блага всеми остальными. 
А межконфессиональный раскол – это самое страшное, что только 
можно себе вообразить в век ядерных технологий.         

Александра ГЛУХОВА, 
доктор политических наук,  

профессор ВГУ.

Церковное 
единение

ЗАМЕТКИ ЭКОНОМИСТА
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Перед интервью Юрий Михай-
лович торжественно объявил, что 
в настоящий момент не состоит 
ни в одной из политических 
партий. Оставаясь сторонником 
партии «Родина», он не поддер-
жал ее объединения с «Жизнью» 
и «Партией пенсионеров».

– Начнем с внешнеполити-
ческих вопросов. Юрий Ми-
хайлович, как вы оцениваете 
последние события, связан-
ные с переносом памятника 
советскому воину в Эстонии?

– Я человек военный в чет-
вертом поколении. На Великой 
Отечественной войне погибли 
два моих прадеда и деда, мой 
отец защищал Россию, мы с сы-
ном стояли на страже нашей Ро-
дины. Поэтому снос «Бронзового 
солдата» в Таллине я воспринял 
как личное оскорбление.

Как повели себя власть иму-
щие в этой ситуации? В прессе 
и на телевидении поднялась 
шумиха, в Москве мальчишки 
и девчонки вышли с пикетом к 
посольству Эстонии, нарушая 
Женевскую конвенцию о защите 
дипломатических посольств… И 
это все?!

А ведь у нашей страны была 
масса рычагов, чтобы повлиять 
на Эстонию. Один из них – со-
кращение транзита грузов через 
это прибалтийское государство. 
Ведь через эту маленькую страну 
сегодня идут основные грузопо-
токи из России в Европу, Эсто-
ния просто кормится с русской 
ладони. Достаточно было просто 
изменить маршрут этих грузопо-
токов, направив в обход госу-
дарства, искореняющего память 
о простом советском солдате, 
освободившем его от фашизма. 
Но этого не сделано. По всей 
видимости, те, кто должны были 
принять такое решение, имели 
непосредственное отношение 
к транзиту российских грузов 
через Эстонию.

Вместо этого мы отказались 
ввозить эстонские шпроты. Да о 
них и до этого никто не слышал! 
На наших прилавках в основном 
латвийские консервы, эстонских 

не так много, чтобы считать по-
добный запрет весомым ответом 
на снос памятника нашим сооте-
чественникам.

– Теперь поговорим об об-
щероссийской политике. В 
начале мая было объявлено о 
создании новой партии – «Ве-
ликая Россия», которая пока 
не прошла государственную 
регистрацию. Что вы думаете 
об этом новом политическом 
объединении?

- Я имею к нему самое непос-
редственное отношение. Дело 
в том, что в начале мая мне 
пришло приглашение принять 
участие в учредительном съезде 
политической партии «Великая 
Россия», и я возглавил воронеж-
скую делегацию.

В учредительном съезде но-
вого политического объединения 
приняли участие более двухсот 
делегатов из шестидесяти шести 
регионов России. В ходе засе-
дания был избран президиум 
партии и ее центральный совет. 
Председателем партии избран 
депутат Государственной Думы 
Андрей Савельев. Сейчас в ре-
гионах идет процесс партийного 
строительства, которым в Во-
ронежской области руководить 
поручено мне.

– Рассматриваете ли вы для 
себя возможность вступления 
в партию «Великая Россия»?

- Да. Скажу больше, рассмат-
ривается вариант трансфор-
мации фракции Воронежской 
областной Думы «Родина» во 
фракцию «Великая Россия» после 
государственной регистрации 
партии «Великая Россия».

– Как вы оцениваете ра-
боту областной Думы этого 
созыва?

– Хочу отметить, что предсе-
дателю областного парламента 
Владимиру Ивановичу Ключни-
кову удалось добиться того, что-
бы климат в Думе был рабочим. 
В целом же я могу оценить работу 
Думы на твердую «четверку».

Поясняю: с одной стороны, с 
приходом Владимира Иванови-
ча областная Дума научилась 
«показывать зубы» областной 
администрации, когда это нужно. 
Например, когда администрация 
нарушает все возможные сроки 

подачи документов или Регла-
мент областной Думы.

Однако настораживает тот 
факт, что в повестку дня засе-
дания Думы включается недо-
пустимо много вопросов. Этот 
факт отражается на качестве 
законопроектов, которые мы 
принимаем. Часто бывает так, 
что закон вроде бы принят, но 
«работать» он по каким-либо 
причинам не может.

– Близятся выборы мэра го-
рода Воронежа. Каким вы ви-
дите идеального кандидата?

– Я считаю, что к власти не 
только в городе, но и в России в 
целом должен прийти настоящий 
патриот, в этом случае удастся 
решить многие проблемы. Но 
– ни в коем случае будущий мэр 
не должен быть коммерсантом. 
По моему мнению, бизнесмены 
должны заниматься бизнесом, 
а в политике им делать нечего. 
Поэтому будущему мэру, перед 
тем как прийти во власть, следует 
«зашить все карманы».

Но уже сейчас понятно, что 
эти мэрские выборы будут очень 
«грязными». Уже пошли первые 
акции так называемого «черно-
го пиара» – агитаторы ходят по 
подъездам и предлагают сделать 
ремонт в обмен на анкетные дан-
ные жильцов подъезда.

– А как вы оцениваете рабо-
ту действующего мэра Бориса 
Скрынникова? Ведь, насколь-
ко известно, вы косвенно 
содействовали его избранию 
на эту должность.

– Наверно, оценка его работы 
будет отрицательной. Город напо-
минает полностью разбалансиро-
ванный механизм. Его агрегаты 
– МУПы – действуют сами по 
себе, многие из них уже прошли 
процедуру банкротства. А целост-
ной программы по спасению му-
ниципальных предприятий мэрия 
предложить так и не смогла.

– Уже можно определить, 
кто из воронежских политиков 
метит в мэрское кресло. Как вы 
оцениваете их шансы?

– Сегодня выстроилась целая 
очередь из желающих спас-
ти город Воронеж. Многие из 
них рвутся порулить городом 
и сейчас, занимая достаточно 
высокие посты. На нынешней 
должности они также могут из-
менить ситуацию в Воронеже, 
однако так ничего и не сделали. 
Возникает вопрос: если на своей 
нынешней должности они сидели 
сложа руки, не повторится ли та 
же ситуация, если кто-нибудь из 
них займет пост мэра?

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ДЕНЬ – СРЕДА

 «Справедливости» ради
 На прошедшей неделе в рамках «Думской информационной 
среды» состоялась встреча воронежских журналистов с ру-
ководителем фракции «Справедливость» в областной Думе 
Юрием АНОХИНЫМ. Вопросов у представителей СМИ нако-
пилось немало, и встреча прошла в живом диалоге.

Орден Преподобного Сер-
гия Радонежского учрежден 
Священным Синодом Русской 
Православной церкви 26 дека-
бря 1978 года. Ордена всех сте-
пеней выполняются в серебре. 
Орденами I и II степени награж-
даются священнослужители за 
церковные и миротворческие 
заслуги, III степени - государс-
твенные и общественные деяте-
ли за дело возрождения русской 
православной духовности на 
благо веры и Отечества. Среди 
тех, кто был удостоен этой награ-
ды, - Президент РФ Владимир 
Путин, мэр Москвы Юрий Луж-
ков, спикер Совета Федерации 
Сергей Миронов. 

На церемонии вручения на-
грады митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий назвал 
Сергея Пойманова «одним из са-
мых умелых, опытных руководи-
телей в Воронежской области», 
«человеком, чья жизнь строится 
на нравственных основах, и 
кто, как никто другой, помогает 
возрождению духовности в 
регионе». Более миллиона руб-
лей было выделено ОАО «Пав-
ловскгранит» на изготовление 
дубового резного иконостаса. 
Строители предприятия замени-
ли в храме полы, сделали добро-
тные дубовые ступени, ведущие 
в алтарь.

- Я с удовольствием вручаю 
вам заслуженную награду - 
орден Преподобного Сергия 

Радонежского III степени за 
восстановление храмов на 
воронежской земле, - торжест-
венно произнес Владыка.

Сергей Петрович поблагода-
рил за оказанное доверие и  за 
высокую оценку его скромного 
труда. 

Также он отметил, что «эта на-
града большая честь и радость, 
она обязывает приумножать 
сотрудничество светской и цер-
ковной власти, цель которого 
общая - развитие нашего края, 
улучшение материальной и ду-
ховной жизни людей». 

– Весь коллектив нашего 
предприятия, - сказал С. Пойма-
нов, – выражает благодарность 
за предоставленную возмож-
ность восстановления храмов 
на нашей родной земле. Сейчас 
нами реставрационные работы 
ведутся в соборах Павловского 
района, возрождается монас-
тырь в Калужской области, цер-
ковь в Тверской области.

В окончании церемонии 
митрополит Сергий заметил, 
что вручение ордена - событие 
неординарное. «Это праздник 
для воронежской земли. Когда 
Патриарх всея Руси награждает 
воронежцев, это говорит о том, 
что внесен неоценимый вклад 
в возрождение общества, го-
сударственности, нравствен-
ности, патриотизма. И пока 
такие люди есть, у России есть 
будущее».

Награда Патриарха
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий вручил 
одну из высших наград православной церкви - орден Пре-
подобного Сергия Радонежского генеральному директору 
ОАО «Павловскгранит», депутату Воронежской областной 
Думы, члену фракции «Единая Россия» Сергею ПОЙМАНОВУ, 
которым его удостоил Святейший Патриарх Московский 
и всея Руси Алексий II «во внимание к помощи в восста-
новлении храма во имя святителя Митрофана, первого 
епископа Воронежского в Верхнем Мамоне».

В нем принимали участие 
председатель областной Думы 
Владимир КЛЮЧНИКОВ, руко-
водитель аппарата облдумы 
Юрий АГИБАЛОВ, руководители 
представительных органов мест-
ного самоуправления районов 
области. На заседание Совета 
были приглашены прокурор 
Воронежской области Николай 
ШИШКИН и начальник отдела 
Управления Минюста РФ по 
ЦФО в Воронежской области 
Лилия АНИСИМОВА.

Открывая заседание, предсе-
датель областной Думы назвал 
его основной целью – обмен 
мнениями по поводу взаимо-
действия представительных 
органов местного самоуправле-
ния с прокуратурой областного 
и районного уровней, а также с 
органами юстиции.

- Наше общение в кругу Сове-
та всегда приносит положитель-
ные результаты, - подчеркнул 
Владимир Ключников, - однако 
хотелось, чтобы наше взаимо-
действие было более тесным. 
К сожалению, со многими до-
кументами, которые принимает 
областная Дума, представители 
власти на местах не знакомы. А 
недостаточная информирован-
ность, конечно, осложняет ра-
боту представительных органов 
местного самоуправления.

Председатель облдумы вы-
сказал предложение подумать 

над возможностью создания об-
щей парламентской библиотеки 
Воронежской области, которая 
включала бы нормативно-пра-
вовые акты субъекта РФ, в том 
числе и нормативные акты муни-
ципальных образований.

Прокурор области Николай 
Шишкин в своем выступлении 
обозначил те проблемы, над 
которыми работают правоохра-
нительные органы, и которыми 
необходимо заниматься власти. 
Он с сожалением отметил, что 
переданные органам местного 
самоуправления полномочия 
не всегда исполняются ими та-
ким образом, как прописано в 
законе. За прошлый год и I квар-
тал текущего года районными 
прокурорами выявлено свыше 
9 тысяч нарушений законода-
тельства, допущенных органами 
местного самоуправления, 2,5 
тысячи незаконных правовых 
актов было опротестовано. Ана-
лиз ситуации позволил сделать 
вывод, что основная причина 
большинства нарушений - не-
знание действующего законо-
дательства.

По мнению прокурора, если 
у районной власти возника-
ют проблемные юридические 

вопросы, можно обсуждать и 
решать их с государственно-пра-
вовым управлением аппарата 
облдумы, где трудятся очень 
грамотные, хорошо подготов-
ленные юристы.

Он попросил участников 
заседания вести системати-
ческую работу по исполнению 
федерального и регионального 
законодательства.

- Ведь вы - власть, - подчерк-
нул он, - и простые граждане, 
и правоохранительные органы 
ориентируются, прежде всего, 
на соблюдение законодательс-
тва в вашей деятельности. Если 
власть нарушает закон, то что 
тогда требовать от граждан?

Затем Николай Шишкин пе-
решел к проблемам борьбы с 
преступностью. Он рассказал о 
задачах по профилактике право-
нарушений и преступлений, ко-
торые должны решаться руково-
дителями правоохранительных 
органов во взаимодействии с 
властью, что в своем обращении 
к Федеральному собранию РФ 
подчеркивал и Президент Рос-
сии. Сегодня речь идет о том, что 
борьба с преступностью – это 
не только дело прокуратуры, 
милиции и ФСБ – это задача 

государства, и потому проблемы 
в этой сфере нужно решать сов-
местно и скоординированно.

Обращаясь к представителям 
органов местного самоуправ-
ления, Николай Анатольевич 
сказал:

- Если при решении проблем, 
возникающих на территории 
муниципальных образований, 
вы видите, что не срабатывают 
органы правопорядка, или для 
профилактики преступлений, ис-
правления негативной ситуации 
не хватает полномочий у власти, 
тогда давайте информацию на 
областной уровень, ставьте в из-
вестность власть субъекта РФ.

Николай Шишкин дал высо-
кую оценку взаимоотношений 
областной Думы и прокуратуры:

– Областная Дума регулярно 
направляет материалы своего 
предстоящего заседания в про-
куратуру области. Они рассыла-
ются по отраслевым отделам и 
прорабатываются сотрудниками 
прокуратуры. Прокурор либо ис-

полняющий обязанности проку-
рора лично участвуют в каждом 
заседании облдумы, причем у 
них на руках есть заключения 
своих отраслевых управлений 
о том, что те или иные законо-
проекты не противоречат фе-
деральному или региональному 
законодательству. 

То же самое требуется от 
районных прокуратур. На каж-
дом заседании представитель-
ных органов власти обязан при-
сутствовать прокурор или лицо, 
исполняющее его обязанности. 
Только вот материалы надо по-
давать в прокуратуру заранее, 
а не вручать их прямо на засе-
дании. Каким бы хорошим спе-
циалистом не был прокурор, он 
на лету в серьезных документах 
разобраться не сможет.

Прокурору задали еще нема-
ло наболевших вопросов, и он 
подробно ответил на каждый 
из них.

Николай Шишкин призвал 
самое пристальное внимание 
уделять земельно-правовым 
отношениям, особенно процессу 
скупки земельных паев. Всем 
районным прокуратурам уже 
поручено отработать методику 
выкупа земельных паев, потому 

что слишком часто встречаются 
сделки, совершенные с нару-
шением действующего законо-
дательства.

С информацией о некото-
рых вопросах, возникающих 
в деятельности Управления 
Министерства юстиции по Во-
ронежской области в процессе 
взаимодействия с органами 
местного самоуправления вы-
ступила начальник отдела Уп-
равления Министерства юсти-
ции Российской Федерации по 
Центральному федеральному 
округу в Воронежской области 
Лилия Анисимова.

Руководитель аппарата об-
ластной Думы Юрий Агибалов 
обратился к присутствующим с 
просьбой, чтобы каждый район 
выразил свое мнение об очень 
важных законопроектах, при-
нятых областной Думой в пер-
вом чтении: «Избирательном 
кодексе Воронежской облас-
ти», «О порядке осуществления 
гражданской инициативы в 

Воронежской области», «О спе-
циализированном жилищном 
фонде Воронежской области» 
и «О предоставлении жилых по-
мещений из жилищного фонда 

Воронежской области по дого-
ворам социального найма».

- Если вы с этими законами 
согласны, тогда сообщите нам 
об этом письменно, - предло-
жил Юрий Агибалов. - Если есть 
замечания и поправки, то не-
обходимо их направить в адрес 
областной Думы, и они будут 
учтены. Это очень важно.

В конце заседания Совета 
председатель областной Думы 
Владимир Ключников отметил 
многолетнюю плодотворную 
работу Юрия Агибалова по на-
учному и методическому обес-
печению реформы местного 
самоуправления в Воронежской 
области и вручил ему Почетную 
грамоту областной Думы за вы-
дающие заслуги.

Подводя итоги семинара, Вла-
димир Ключников подчеркнул: 

– Мы с удовлетворением 
каждый раз встречаемся с 
вами и хотим, чтобы наше 
сотрудничество было плодо-
творным. Давайте находить 

точки соприкосновения. У вас 
есть знания и опыт, вы реша-
ете задачи практические, а 
мы поможем вам в работе на 
теоретическом поле.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Ветви власти ведут диалог
В Парламентском центре 
состоялось заседание Со-
вета представительных 
органов местного самоуп-
равления при Воронежской 
областной Думе.

По сложившейся традиции 
ежегодно 15 мая, когда Русская 
Православная церковь чтит 
память святых князей Бориса 
и Глеба, второй по величине 
город Воронежской области 
отмечает свой день рождения. 

В этом году праздник начал-
ся с крестного хода и молебна в 
храме Бориса и Глеба – небес-
ных покровителей города. На 
официальном открытии торжес-
тва на центральной площади 
Борисоглебска протоиерей 
Михаил зачитал приветствие 
митрополита Воронежского и 
Борисоглебского Сергия жите-
лям города-именинника, после 
чего глава Борисоглебского 
городского округа Иван Дани-
лов тепло поздравил земляков 
и рассказал им о достижениях 
округа.

На базе Борисоглебского 
приборостроительного завода 
были открыты производствен-
ное подразделение Воронеж-
ского акционерного самоле-
тостроительного общества по 
выпуску агрегатов для само-
летов, плавсредств и первый 
в нашем регионе бизнес-инку-
батор «Восток», который будет 
стимулировать развитие малого 
бизнеса в наукоемких и высоко-

технологичных сферах.
Празднование Дня горо-

да продолжилось в драма-
т и ч е с к о м  т е а т р е  и м е н и 
Н.Г.Чернышевского, в котором 
открылась выставка-ярмарка 
«Торговая марка – Борисо-
глебск». Здесь же были награж-
дены борисоглебцы, внесшие 
значительный вклад в развитие 
родного города. 

Председатель областной 
Думы Владимир Ключников 
поздравил горожан с праздни-
ком, вручил почетные грамоты 
политсовета Воронежского ре-
гионального отделения партии 
«Единая Россия» борисоглебским 
«единороссам», отличившимся в 
социально-экономическом раз-
витии городского округа. 

Владимир Иванович сооб-
щил жителям города радостную 
весть: проект по улучшению 
водоснабжения Борисоглебска 
включен в федеральную целе-
вую программу. 

По мнению руководителя 
регионального законодатель-
ного собрания, достижения 
борисоглебцев настраивают 
воронежских парламентари-
ев на плодотворный труд, на 
стремление добиваться лучших 
результатов. 

ПРАЗДНИК

Город-именинник
Председатель Воронежской областной Думы, руководи-
тель фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ на 
минувшей неделе принял участие в торжествах, посвящен-
ных 309-летию со дня основания города Борисоглебска.

На торжество были пригла-
шены 13 семей, в которых в 
2007 году родился второй или 
третий ребенок. Многие семьи 
пришли на праздник в полном 
составе – старшие братья и 
сестры новорожденных, мамы и 
папы, бабушки и дедушки.

В торжественной церемонии 
приняла участие первый замес-
титель председателя областной 
Думы Татьяна МЕЩЕРЯКОВА 
(фракция «Единая Россия»). 

Из рук Татьяны Григорьевны 
родители получили не только 
документы для малышей, но и 
мягкие игрушки в подарок.

Участников торжества по-
радовали выступлением юные 
вокалисты. В честь новых граж-
дан страны прозвучал рос-
сийский гимн. А на прощанье 
родителям пожелали, чтобы их 
малыши выросли красивыми, 
талантливыми, умными и тру-
долюбивыми.

Гимн – новым 
гражданам России
В Международный день семьи во Дворце бракосочетания 
воронежским семьям, в которых недавно появились но-
ворожденные, вручались государственные сертификаты 
на «материнский капитал» и свидетельства о рождении 
детей.

Принятие этого закона свя-
зано с изменением бюджетной 
классификации, а также с уве-
личением доходов и расходов 
областного бюджета. В соот-
ветствии с приказом Минфина 
РФ «Об утверждении указаний 
о порядке применения бюджет-
ной классификации РФ» были 
внесены изменения в текстовую 
часть ряда статей и приложений 
областного закона, приведена в 
соответствие функциональная 
структура расходов. Кроме того, 
изменились разделы, подраз-
делы, целевые статьи, виды 
расходов.

При рассмотрении законо-
проекта «О внесении изменений 
в Закон Воронежской области 
«Об областном бюджете на 
2007 год» поступило 6 поправок 
от губернатора Воронежской 
области. 

Изменения, внесенные в 
областной закон, коснулись раз-
личных направлений областного 
бюджета, в том числе уточнения 

порядка финансирования рас-
чета дотаций на выравнивание 
уровня бюджетной обеспечен-
ности поселений муниципаль-
ных районов (городских округов) 
с учетом расходов на обеспече-
ние предоставления субсидий 
населению на оплату жилья и 
коммунальных услуг.

Ряд дополнений в отдельные 
пункты законопроекта пот-
ребовалось внести в связи 
со вступлением в силу Указа 
губернатора Воронежской об-
ласти, на основании которого 
был образован областной ис-
полнительный орган государс-
твенной власти - Управление 
информационных технологий 
Воронежской области путем 
реорганизации и выделения 
его из состава администрации 
области.

В целом в результате пред-
лагаемых изменений доходная 
и расходная части областного 
бюджета увеличатся на 93 млн. 
222,7 тыс. рублей.

Изменения в бюджете
На 25-м заседании областной Думы во втором чтении был 
принят законопроект «О внесении изменений в Закон Воро-
нежской области «Об областном бюджете на 2007 год».
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Самый великий
праздник

8 мая у мемориала «Песчаный
лог» прошло траурное мероприя-
тие, приуроченное ко Дню Победы.

 В августе 1942-го в Песчаном
логу фашисты расстреляли сотни
мирных жителей. Сейчас на мес-
те погребения можно увидеть 452
надгробных камня, не на всех из
них есть имена, на многих – толь-
ко дата гибели, эти люди погибли
безымянными, но они не забыты.
В канун праздника почтить память
расстрелянных мирных жителей
Воронежа, а также всех погибших
соотечественников в годы Вели-
кой Отечественной пришли сту-
денты, школьники, курсанты, жи-
тели Ленинского района, предста-
вители предприятий и организа-
ций города, председатель Совета
директоров ОАО «Домостроитель-
ный комбинат», председатель ко-
митета областной Думы по строи-
тельному комплексу и коммуналь-
ному хозяйству Сергей ЛУКИН
(фракция «Единая Россия»).

Накануне великого праздника
Сергей Лукин оказал помощь в
ремонте памятника, посвященно-
го воинам, погибшим в боях за
Воронеж, расположенного в по-
селке Придонской, а также по-
здравил ветеранов Великой Оте-
чественной войны, проживающих
в Советском районе областного
центра, с праздником. А бывшие
фронтовики, работавшие на ком-
бинате, получили от депутата по-
дарки.

Видеокамера
для победителя

Завершился суперфинал кон-
курса «Эрудит», который проводит-
ся второй год по инициативе пред-
седателя комитета областной
Думы по законодательству, безо-
пасности и правам человека
Александра ПОНОМАРЁВА (фрак-
ция «Единая Россия»). В нынеш-
нем году он проводился в селе Ка-
ширское, а, как известно, дома и
стены помогают. Все трое победи-
телей – каширские школьники.
Одиннадцатиклассница Каширс-
кой СОШ Татьяна Харченко, за-
нявшая первое место в конкурсе,
получила в подарок видеокамеру.
Занявшим второе и третье места
школьникам депутат вручил циф-
ровую фотокамеру и МР3-плейер.
Кроме того, Александр Иванович
принял решение отметить четве-
рых участников суперфинала из
Новоусманского района денеж-
ными премиями.

Ценные призы от депутата об-
ластной Думы получили и школь-
ники, участвовавшие в смотре ху-
дожественной самодеятельности
работников образования Новоус-
манского района.

К полувековому юбилею сред-
ней образовательной школы со-
вхоза «Новоусманский» Бабяков-
ского сельского поселения Алек-
сандр Пономарёв передал много-
функциональное устройство с
принтером, копиром, сканером.
Современная оргтехника – это тот
подарок, который был необходим
школе.

Благодарность
ветеранов

В адрес депутата областной
Думы Геннадия МАКИНА (фракция
«Единая Россия») пришло письмо
от председателя областного Сове-
та ветеранов (пенсионеров) вой-
ны, труда, Вооруженных сил и пра-
воохранительных органов Ивана
Шматова, в котором слова благо-
дарности и признательности за
постоянное внимание и доброе
отношение к старшему поколе-
нию. Геннадий Иванович, отклик-
нувшись на просьбу ветеранов,
оказал финансовую помощь для
организации и проведения юби-
лейного пленума, посвященного
20-летию Воронежской област-
ной ветеранской организации.

Надо отметить, что поддержка
ветеранов, общественных вете-
ранских организаций для Геннадия
Макина - в числе приоритетов в его
депутатской деятельности.

Всё для детей
В последнее время много го-

ворится о том, что дети – наше
главное достояние. Вроде бы вла-
сти обратили внимание на то, что
в городе и особенно области не
хватает детских дошкольных уч-
реждений. Да и в тех, которые ос-
тались, не все гладко: старые иг-
рушки, затертые обои, разбитая
мебель…

На один из таких садиков, рас-
положенный в Острогожске, обра-
тил свое внимание председатель
комитета областной Думы по аг-
рарной политике и земельным
вопросам Николай ГАПОНЕНКО
(фракция «Единая Россия»). Для
того чтобы детишки могли играть
на полу, не боясь простудиться, он
купил для детсада №8 современ-
ное ковровое покрытие. А для того
чтобы играть было интереснее,
Николай Иванович привез ребя-
там и новые игрушки.

Не забыл депутат и о ребятах
повзрослее. Он решил поддер-
жать тех, кто вместо того, чтобы
бесцельно шататься по улицам,
занимается в спортивных и твор-
ческих секциях. Для этого отделе-
нию самбо детско-юношеской
спортивной школы был приобре-
тен дорогой импортный тренажер,
а ансамблю «Донские зори» были
выделены средства на покупку
концертной обуви.
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ИЗМЕНЕНИЯ
В  СОСТАВАХ  КОМИТЕТОВ
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- Прежде всего, с наполняе-
мостью районного бюджета и
его возможностями для софи-
нансирования. Ведь все под-
программы национальных про-
ектов построены именно на
принципе софинансирования из
государственного, областного и
районных бюджетов.

Мы в полной мере можем
использовать средства и феде-
рального, и областного бюдже-
тов, потому как бюджет Россо-
шанского района может выде-
лить необходимые средства для
получения областных и феде-
ральных денег. Может быть, по-
этому мы выглядим и чуть-чуть
лучше, чем остальные районы.
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- Надо отметить, что многое
мы делали и до национальных
проектов. Например, ОАО «Мин-
удобрения» еще до появления
программы «Жилье молодым
семьям» дотировало приобрете-
ние жилья молодыми людьми в
возрасте до 30 лет. На сегодняш-
ний день уже 57 человек улучши-
ли свои жилищные условия с
помощью градообразующего
предприятия.
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- Безусловно. Уже первый год
его реализации ознаменовался
масштабными изменениями.
Только на капитальный ремонт
лечебных учреждений – боль-
ниц в Кривоносово, Новой Ка-
литве, центральной районной
больницы и на строительство
нового акушерского отделения в
селе Александровка – было по-
трачено более 48 миллионов
бюджетных рублей.

Что касается дополнительно-
го лечебного обслуживания, то в
соответствии с приказом Мин-
здравсоцразвития у нас в райо-
не была создана специальная
согласительная комиссия для
рационального назначения и
использования лекарственных
средств. Безусловно, и в нашем
районе есть некоторые недора-
ботки в этой сфере. Быть может,

В  СВОЕМ  ОКРУГЕ

Территория
нацпроектов
О том, как должна вестись работа народного избранника в
округе, мы беседуем с депутатом Воронежской областной
Думы, членом комитетов по аграрной политике и земельным
вопросам, по вопросам экологии и природопользованию,
заместителем главного инженера по промышленной безо-
пасности ОАО «Минудобрения» Евгением СКРИПИЛИНЫМ.

не всегда в должном объеме
завозятся в аптеку «льготные»
лекарства.

Однако при этом люди, име-
ющие социально значимые за-
болевания (сахарный диабет,
онкологические, психиатричес-
кие и прочие), всегда обеспече-
ны лекарственными средствами
на сто процентов.

Кроме того, хочу отдельно от-
метить, что россошанские льгот-
ники давно забыли, что такое
платить деньги за выписку ре-
цептов или за консультацию
врачей в районной или сельской
больнице. У нас все это давно
делается бесплатно.

- А общегосу- А общегосу- А общегосу- А общегосу- А общегосударственнаядарственнаядарственнаядарственнаядарственная
политика, направленная наполитика, направленная наполитика, направленная наполитика, направленная наполитика, направленная на
увеличение рождаемости,увеличение рождаемости,увеличение рождаемости,увеличение рождаемости,увеличение рождаемости,
тоже принесла свои плоды?тоже принесла свои плоды?тоже принесла свои плоды?тоже принесла свои плоды?тоже принесла свои плоды?

- И здесь Россошанский рай-
он значительно преуспел. Доста-
точно сказать, что последние
пять лет рождаемость у нас зна-
чительно выше средней по обла-
сти. Средства родовых сертифи-
катов пошли на оснащение па-
лат интенсивной терапии для но-
ворожденных и индивидуальные
родовые залы в центральной
районной больнице.

В детской районной поликли-
нике были оснащены оборудо-
ванием кабинеты физиотера-
пии, массажа, водолечения, ле-
чебной физкультуры и многие
другие. В 2006 году наши стара-
ния были отмечены: Всемирная
ассоциация здравоохранения
присудила Россошанскому рай-
ону звание «Территория, добро-
желательная к ребенку».
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- Быть может, не все могут
добраться до районной больни-
цы, но при этом воспользовать-
ся медицинской помощью могут
все жители района.
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- Ничего странного здесь нет.
Мы стараемся максимально
приблизить пункты медицинско-
го обслуживания к населению. А
для тех сел, в которых нет вра-
чебных амбулаторий, добирает-
ся специальная медицинская
машина, в буквальном смысле –
поликлиника на колесах.

Только за последнее время
она сделала около 500 выездов
в крупные и мелкие населенные

пункты района. С ее помощью
было проведено более 2 тысяч
ультразвуковых исследований и
более 10 тысяч флюорографи-
ческих исследований прямо в
селах.
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- 2006 год – первый год вы-
полнения этого нацпроекта. На
его реализацию было затраче-
но 82 миллиона бюджетных руб-
лей. Район закупил оборудова-
ние и инвентарь в школы. Кро-
ме того, были приобретены де-
вять автобусов для перевозки
школьников. После этого приоб-
ретения парк школьных автобу-
сов Россошанского района вы-
рос до 19 машин. Я считаю, что
этого вполне достаточно.

Кроме того, в рамках нацпро-
екта «Образование» у нас в рай-
оне проводятся различные кон-
курсы для учителей и учеников.
Например, в 2006 году они про-
водились по двум номинациям:
«Талантливая молодежь» и «Луч-
ший учитель». По их результатам
59 школьников получили пре-
мии по три тысячи рублей, а для
пятнадцати лучших учителей сум-
ма премии увеличилась до 20
тысяч рублей.

Кроме того, практически каж-
дый год из депутатского фонда
удается выделять средства на
проведение учительских конфе-
ренций.
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- Приведу несколько цифр: в
Россошанском районе располо-
жена 41 библиотека (33 из них
– в селе), 40 клубов (37 – сель-
ских). В районном центре дей-
ствуют детская школа искусств,
районный Дом культуры, Дом
культуры имени Милованова,
Дом художественных ремесел,
краеведческий музей, выста-
вочный зал, театр РАМС.

Только за 2004-2006 годы на
ремонт культурных учреждений
Россошанский район затратил
более 24 миллионов рублей.
Ежегодно из бюджета тратится
7-8 миллионов рублей на укреп-
ление их материально-техничес-
кой базы. В 2006 году было при-
обретено 16 тысяч книг, и сей-
час библиотечный фонд район-
ных библиотек составляет более
450 тысяч экземпляров.

Что уж говорить, если 11 рос-
сошанских творческих коллекти-
вов имеют звание «народный»?
В прошлом году силами депута-
тов всех уровней и районных
властей было выделено 36 мил-
лионов рублей для того, чтобы
наши коллективы смогли уча-
ствовать в общероссийских и
международных конкурсах.

Например, россошанский ан-
самбль «Раздолье» принимал
участие в конкурсах не только у
нас в области и в России. Он по-
бывал в Италии, Германии,
Франции, Греции, Польше. Был
лауреатом многих международ-
ных фестивалей. Представляе-
те?! Ансамбль из российской
глубинки (а большинство участ-
ников ансамбля – сельские жи-
тели) выступал наравне со зна-
менитыми исполнителями!

Не только «Раздолью» были
выделены средства на творчес-
кие командировки. Участвовали
в международных и общерос-
сийских конкурсах коллективы
Евстратовского академического
народного и Новокалитвянского
народного хоров, Морозовского
театра, вокально-хореографи-
ческого ансамбля «Батька Дон»
и театра РАМС. А россошанский
народный хор «Росичи» также
побывал в Италии, Тунисе, Вен-
грии, Болгарии, став лауреатом
международных фестивалей.

- К- К- К- К- Кульульульульультурная жизнь районатурная жизнь районатурная жизнь районатурная жизнь районатурная жизнь района
более чем насыщена, столь жеболее чем насыщена, столь жеболее чем насыщена, столь жеболее чем насыщена, столь жеболее чем насыщена, столь же
наполнена она и спортом?наполнена она и спортом?наполнена она и спортом?наполнена она и спортом?наполнена она и спортом?

- Спортивных сооружений в
нашем районе более чем доста-
точно: у нас имеются 2 спортком-
плекса, 17 футбольных полей,
176 спортивных площадок, 37
спортивных залов при школах.
Есть и то, чего нет ни в одном
другом районе области – свой
плавательный бассейн. А один
из стадионов района, располо-
женный в селе Поповка, не так
давно был признан лучшим в Во-
ронежской области.

В воздухоопорном спортив-
ном комплексе Россоши есть
возможность для проведения
международных соревнований.
И они уже проводились. К нам
приезжали молодые боксеры из
Германии, которые соревнова-
лись с нашими ребятами.

А в апреле прошлого года на
россошанской земле проводил-
ся чемпионат России по тяжелой
атлетике среди спортсменов по-
жилого возраста. Зрелище было

незабываемое, ведь к нам при-
ехали более 200 человек из 36
регионов России. Я как депутат
областной Думы внес посильную
лепту в организацию этого чем-
пионата.

- Со спортом и куль- Со спортом и куль- Со спортом и куль- Со спортом и куль- Со спортом и культурой тес-турой тес-турой тес-турой тес-турой тес-
но связано еще одно понятиено связано еще одно понятиено связано еще одно понятиено связано еще одно понятиено связано еще одно понятие
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принимаются в этом направле-принимаются в этом направле-принимаются в этом направле-принимаются в этом направле-принимаются в этом направле-
нии?нии?нии?нии?нии?

- Районный политсовет
партии «Единая Россия», руко-
водство Россошанского района
и я как депутат областной Думы
уделяем особое внимание этому
вопросу, потому что молодежная
политика – одно из важнейших
направлений работы. Ведь от
того, что будет вложено в умы
подрастающего поколения, за-
висит то, каким будет завтраш-
ний день России.

В рамках реализации облас-
тной целевой программы «Моло-
дежь» в Россошанском районе
работает оборонно-спортивный
лагерь, где молодежь участвует
в поисковой работе. Кроме того,
проводятся районные акции
«Теплый дом» и «Дом без одино-
чества».

Не так давно мы открыли мо-
лодежный центр, на базе кото-
рого работают и поэтический
клуб, и рок-клуб, и брейк-данс-
клуб, а также клубы «Молодая
семья», «Патриот» и «Лидер». Ра-
боту таких секций сложно пере-
оценить, ведь именно участие в
общественной жизни отвлекает
молодых людей от «улицы».

В 2006 году был создан рай-
онный Молодежный парламент.
Я думаю, он вскоре заявит о
себе добрыми и полезными де-
лами. А пока россошанские мо-
лодые депутаты уже приняли
участие в первом заседании об-
ластного Молодежного парла-
мента, созданного в 2007 году.

- Сложно ли совмещать ра-- Сложно ли совмещать ра-- Сложно ли совмещать ра-- Сложно ли совмещать ра-- Сложно ли совмещать ра-
боту на стольких должностях?боту на стольких должностях?боту на стольких должностях?боту на стольких должностях?боту на стольких должностях?
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депутатом Воронежской обла-депутатом Воронежской обла-депутатом Воронежской обла-депутатом Воронежской обла-депутатом Воронежской обла-
стной Думы и заместителемстной Думы и заместителемстной Думы и заместителемстной Думы и заместителемстной Думы и заместителем
ггггглавного инженера по про-лавного инженера по про-лавного инженера по про-лавного инженера по про-лавного инженера по про-
мышленной безопасности ОАОмышленной безопасности ОАОмышленной безопасности ОАОмышленной безопасности ОАОмышленной безопасности ОАО
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ли хватает времени?ли хватает времени?ли хватает времени?ли хватает времени?ли хватает времени?

- Времени хватает на все,
если, конечно, не лениться. Од-
нако порой бывает и очень
сложно, но я пока со всем справ-
ляюсь. Конечно, не всегда все
получается делать вовремя, но
мне навстречу идут и мои руко-
водители, и подчиненные, пото-
му что я никогда не работаю в
ущерб своим должностным обя-
занностям.

Иногда приходится трудиться
до двенадцати часов ночи: то
доклад необходимо подготовить,
то в село выехать. Например,
сейчас у нас идут отчетные
партийные собрания. Притом,
что в районе действуют 52
партийные ячейки, я стараюсь
побывать на каждом собрании.
Однако не всегда успеваю, и за
дело берутся мои заместители.

- А молодая партийная сме-- А молодая партийная сме-- А молодая партийная сме-- А молодая партийная сме-- А молодая партийная сме-
на подрастает?на подрастает?на подрастает?на подрастает?на подрастает?

- Конечно, только за прошед-
ший год мы приняли в партию
105 человек, в основном моло-
дежь. К нам идут те молодые
люди, которые видят, что на се-
годняшний день «Единая Россия»
– это партия, которая что-то де-
лает. Да, есть ошибки и недостат-
ки. Но, как говорится, не ошиба-
ется только тот, кто ничего не
делает.

Полгода назад в драмтеатре чествовали депутатов областной Думы,
вошедших в «Золотой фонд Воронежской области». А на этой неделе
парламентарии сами вручали награды молодому поколению лауреа-
тов премии «Золотой фонд Воронежской области: Новые лица - 2006».

Молодых воронежцев, заслуживших общественное признание,
чествовали в Воронежском театре драмы им. А.Кольцова. По тра-
диции организаторами торжества выступили Общественная палата
и администрация Воронежской области.

Первый заместитель председателя областной Думы Татьяна МЕ-
ЩЕРЯКОВА награждала лауреатов, победивших в номинации «Сель-
ское хозяйство», заместитель председателя областной Думы Сергей
ЖУКОВ – победителей в номинации «Экономика», а заместитель
председателя комитета по труду и социальной защите населения
Юрий БАЙ - лауреатов в номинации «Менеджер».

В «ЗОЛОТОМ ФОНДЕ» -
«НОВЫЕ ЛИЦА»

В  КОМИТЕТЕ  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЫ

На заседании комитета обла-
стной Думы по строительному
комплексу и коммунальному хо-
зяйству (председатель – Сергей
ЛУКИН, фракция «Единая Рос-
сия») парламентарии вернулись
к вопросу о наказах избирате-
лей Каширского и Новоусманс-
кого районов своему депутату,
председателю комитета по зако-
нодательству, безопасности и
правам человека Александру
ПОНОМАРЁВУ.

Созданная при комитете ра-
бочая группа (руководитель -
депутат Сергей ТКАЧЁВ) тща-
тельно изучила ситуацию, рас-
смотрела юридическую основу
каждого наказа и подготовила
свои рекомендации.

Наказ, в котором шла речь о
строительстве асфальтирован-
ной дороги по ул.Советской в
с.Красный Лог Каширского рай-
она, получил отрицательный от-
зыв депутатов. Это связано с тем,
что по Федеральному закону «Об
общих принципах организации
местного самоуправления в РФ»
содержание и строительство ав-
тодорог общего пользования,
мостов, иных  транспортных и ин-
женерных сооружений (за исклю-
чением тех, которые имеют феде-
ральное или региональное зна-
чение) в границах населенных
пунктов, поселений  относятся к
вопросам местного значения. То

О наказах
избирателей

есть решать вопрос об укладке
асфальта на ул.Советской долж-
на местная власть.

Тем не менее, член комитета
по строительному комплексу и
коммунальному хозяйству Юрий
АНОХИН (фракция «Справедли-
вость») не исключил возмож-
ность того, что в будущем году,
учитывая данный наказ избира-
телей, все же удастся решить эту
проблему через управление ав-
томобильных дорог Воронежс-
кой области.

Положительное заключение
участников рабочей группы по-
лучили три наказа: два - от из-
бирателей Новоусманского рай-
она - о капитальном ремонте
системы водоснабжения в пер-
вом отделении совхоза «Новоус-
манский» и с.Парусное, и еще
один - от жителей Каширского
района – о выделении финансо-
вых средств на завершение ре-
конструкции детского сада в
с.Левая Россошь и строитель-
ства газовой котельной на тер-
ритории, прилегающей к детско-
му саду.

Теперь эти наказы будут
предлагаться к реализации в
следующем году. Есть надежда,
что объекты, указанные в нака-
зах избирателей, удастся вклю-
чить в областные программы
при формировании бюджета
2008 года.

Будет храм
в Никольском

В селе Никольское возво-
дится храм во имя Святителя
Николая Чудотворца. Строи-
тельство храма ведется по
личной инициативе и на соб-
ственные пожертвования
председателя комитета обла-
стной Думы по вопросам эко-
логии и природопользованию
Сергея ПОЧИВАЛОВА (фрак-
ция «Единая Россия») с благо-
словения митрополита Воро-
нежского и Борисоглебского
Сергия.

Это будет один из краси-
вейших храмов, которые в
последние годы появляются
на воронежской земле. Все
проектные, изыскательские и
строительные работы ведутся
под постоянным контролем
Сергея Николаевича Почива-
лова. А пока храм строится, на
его территории стараниями
депутата появилось времен-
ное сооружение, оборудован-
ное по всем православным
канонам, – с иконостасом, ал-
тарной частью. Здесь уже ве-
дутся праздничные богослуже-
ния, совершаются обрядовые
службы.

Для таинства крещения по
просьбе настоятеля храма
иерея Виталия на средства де-
путата областной Думы приоб-
ретена купель.

Раньше в Никольском ни-
когда не было своего храма.
Сегодня здесь появилась пра-
вославная религиозная орга-
низация, прихожане по мере
сил помогают строителям, обу-
страивают территорию храма.

С каждым разом на службу
приходит все больше и больше
жителей села, и, что особенно
радует – много молодежи. Ро-
дители приносят детей для со-
вершения обряда крещения, и
подаренная храму купель ока-
залась как нельзя кстати.

Возведение храма – доб-
рое дело Сергея Почивалова,
который искренне заинтере-
сован в скорейшем возрожде-
нии духовности народа.

Консультируют сотрудники
государственно-правового
управления аппарата
областной Думы

Очень важным и актуальным
является Закон Воронежской
области от 11 мая 2007 года
№ 54-ОЗ «««««О предельных макси-О предельных макси-О предельных макси-О предельных макси-О предельных макси-
мальнымальнымальнымальнымальных ценах работ по прове-х ценах работ по прове-х ценах работ по прове-х ценах работ по прове-х ценах работ по прове-
дению территориального зем-дению территориального зем-дению территориального зем-дению территориального зем-дению территориального зем-
леустройствалеустройствалеустройствалеустройствалеустройства»»»»».....

Данным Законом установле-
ны предельные максимальные
цены (тарифы, расценки, ставки
и тому подобное) работ по про-
ведению территориального зем-
леустройства в отношении зе-
мельных участков, предназна-
ченных для ведения личного под-
собного; ведения дачного хозяй-
ства; огородничества; садовод-
ства; индивидуального гаражно-
го строительства; индивидуаль-
ного жилищного строительства.

При этом максимальные
цены землеустроительных ра-
бот, установленные областным
Законом, не включают в себя
налог на добавленную сто-
имость и транспортные расходы.

Частью 2 статьи 2 указанно-
го Закона определено, какие
виды работ выполняются при
проведении территориального
землеустройства. Это - образо-
вание новых и упорядочение су-
ществующих объектов землеус-
тройства; межевание объектов
землеустройства, включающее
в себя в том числе установление
на местности (определение) гра-
ниц земельных участков и их со-
гласование, закрепление на
местности местоположения гра-
ниц объекта землеустройства
межевыми знаками и определе-
ние их координат или составле-
ние иного описания местополо-
жения границ объекта землеус-
тройства, изготовление карты
(плана) объекта землеустрой-
ства и формирование землеуст-
роительного дела.

Статьей 4 вышеуказанного
Закона Воронежской области
установлены следующие макси-
мальные цены землеустроитель-
ных работ:

1) в отношении земельных
участков, предназначенных для
индивидуального жилищного
строительства:

- для земельных участков,

Дачные
расценки
находящихся в границах город-
ских населенных пунктов, - в
размере 4000 рублей;

- для земельных участков,
находящихся в границах сельс-
ких населенных пунктов, - в раз-
мере 3000 рублей;

2) в отношении земельных
участков, предназначенных для
индивидуального гаражного
строительства, - в размере 2500
рублей;

3) в отношении земельных
участков, предназначенных для
ведения личного подсобного хо-
зяйства:

- для земельных участков,
находящихся в границах сельс-
кого населенного пункта, - в раз-
мере 3000 рублей;

- для земельных участков,
находящихся за границами
сельских населенных пунктов, -
в размере 3500 рублей;

4) в отношении земельных
участков, предназначенных для
ведения дачного хозяйства, ого-
родничества и садоводства:

- для земельных участков,
находящихся в границах насе-
ленных пунктов, - в размере
2500 рублей;

- для земельных участков,
находящихся за границами на-
селенных пунктов, - в размере
2000 рублей.

Следует отметить, что в ста-
тье 3 Закона Воронежской об-
ласти «О предельных макси-
мальных ценах работ по прове-
дению территориального земле-
устройства» установлено, что
вышеуказанные максимальные
цены землеустроительных ра-
бот, проводимых в отношении
двух смежных участков по одной
заявке, подлежат снижению на
20 процентов по каждому зе-
мельному участку, в отношении
трех и более смежных земель-
ных участков - на 30 процентов
по каждому земельному участку.

При осуществлении террито-
риального землеустройства в
сокращенные сроки (до 10 дней)
лица, осуществляющие террито-
риальное землеустройство, по
соглашению с заявителями
вправе увеличить максималь-
ные цены землеустроительных
работ, установленные настоя-
щим Законом Воронежской об-
ласти, до 30 процентов.

Кроме того, лица, осуществ-
ляющие работы по территори-
альному землеустройству, с уче-
том материального положения
обратившихся к ним граждан из
числа участников и инвалидов
Великой Отечественной войны,
инвалидов, ветеранов, мало-
имущих граждан и на основании

соглашения с ними вправе
уменьшить цены, установ-
ленные настоящим Зако-
ном Воронежской области.

 Закон Воронежской
области вступает в силу по
истечении 10 дней со дня
его официального опубли-
кования, а срок действия в
соответствии с действую-
щим законодательством
установлен на период со
дня его вступления в силу
и до 1 января 2010 года.

ЮРИДИЧЕСКИЙ  КОМПАС

Практически каждый житель сельской мест-
ности имеет в собственности два земельных
участка: один – прилегающий к дому, а вто-
рой – расположенный далеко от подворья.
Для многих больших семей второй участок
приносит ощутимый доход, но в то же время
для одиноких сельских пенсионеров такой
земельный надел становится непосильным
бременем.

Кроме того, бывает и так, что земля, некогда
выделенная гражданину для сельскохозяйствен-
ных работ, заболачивается и становится непригод-
ной для земледелия. И в том, и в другом случае
единственный выход – отказаться от земельного
надела. Однако сделать это не так-то просто.

Для начала гражданину предстоит пройти дли-
тельную и достаточно затратную процедуру оформ-
ления земли в собственность. А уж затем – отка-

заться от нее и передать муниципалитету. Естествен-
но, что для одинокого пенсионера, живущего в сель-
ской местности, отдать несколько тысяч рублей за
непригодный для сельхозработ участок земли –
слишком большая и бессмысленная трата.

Именно для того, чтобы упростить передачу та-
ких по сути бесхозных участков в собственность
муниципалитетов, председателем комитета Воро-
нежской областной Думы по аграрной политике и
земельным вопросам Николаем ГАПОНЕНКО
(фракция «Единая Россия») были предложены из-
менения в Земельный кодекс РФ.

Если предложенные воронежскими депутатами
изменения будут приняты, то процедура отказа от
земельного участка максимально упростится.
Гражданину не придется платить за достаточно до-
рогие землеустроительные работы. Достаточно бу-
дет предоставить в муниципалитет уже имеющие-
ся на руках документы.

Если земля в тягость
ДУХОВНОСТЬ

Внесение изменений вызва-
но необходимостью приведения
областного законодательства в
соответствие с Федеральным
законом №232 «О внесении из-
менений в Градостроительный
кодекс и отдельные законода-
тельные акты Российской Феде-
рации».

Согласно новой редакции
статьи 84 Земельного кодекса
РФ установлением или измене-
нием границ населенных пунк-
тов (территориальных единиц)
является утверждение или из-
менение представительным ор-
ганом местного самоуправле-
ния генерального плана город-
ского округа, поселения, ото-
бражающего границы населен-
ных пунктов, расположенных в
границах соответствующего му-

ниципального образования.
Таким образом, установле-

ние и изменение границ терри-
ториальных единиц исключается
из сферы регулирования облас-
тного закона. Это полномочие
также исключается из числа пол-
номочий администрации Воро-
нежской области.

В соответствии с Земельным
кодексом РФ, региональным
Законом «О пригородных зонах
в Воронежской области» утвер-
ждение и изменение границ и
правового режима пригородных
зон осуществляется законами
области. Внесение изменений в
часть 2 статьи 8 областного За-
кона «Об административно-тер-
риториальном устройстве Воро-
нежской области и порядке его
изменения» связано с необхо-

димостью приведения существу-
ющей формулировки статьи в
соответствие с  действующим
законодательством.

Нормой статьи 4.1 Федераль-
ного закона № 191 «О введении
в действие Градостроительного
кодекса РФ»  (в редакции ФЗ-
232), не требуется проведения
публичных слушаний в случаях
включения земельных участков
в границы населенных пунктов
в целях жилищного строитель-
ства или рекреационного ис-
пользования. Поскольку в тексте
части 6 статьи 11 Закона «Об
административно-территори-
альном устройстве Воронежс-
кой области и порядке его изме-
нения» содержится положение
об обязательности учета мнения
населения при установлении и
изменении границ населенных
пунктов, он дополнен словами
«за исключением случаев, пре-
дусмотренных федеральным за-
конодательством».

Корректировке подверглась
статья 11 Закона, которая до-
полнена частью 7, регулирую-
щей порядок приписки зданий,
строений, сооружений, являю-
щихся объектами служебного
назначения и не составляющих
самостоятельных территориаль-
ных единиц к близлежащим тер-
риториальным единицам.

Соответствует
федеральному
Законопроект «О внесении изменений в Закон Воронежской
области «Об административно-территориальном устройстве
Воронежской области и порядке его изменения», прошед-
ший процедуру второго чтения, после утверждения на 25-м
заседании областной Думы, обрел статус закона.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя для оказания услуг по профессиональной подготовке, переподготовке, повышению 
квалификации безработных граждан.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственные заказчики:
Государственное учреждение Центр занятости населения Коминтерновского района.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 78.
Почтовый адрес: 394088, г.Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 78.
Адрес электронной почты: krczn07@vmail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 25-08-75.
Ответственный: Стукальская Валерия Юрьевна.
Государственное учреждение Центр занятости населения «Молодежный».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Володарского, 64.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Володарского, 64.
Адрес электронной почты: molcz@vmail.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 22-67-83.
Ответственный: Звездинская Анна Владимировна.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена 
контракта (цена лота):

№ 
лота Предмет государственного контракта

Объём ока-
зываемых 
услуг

Кол-во 
обучаемых, 
чел.

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1 Подготовка, переподготовка  по профессии (специальности) «Оператор 
ЭВМ(1С Торговля+Склад)»

154 час., 
1 мес.

35 80 850,00

2 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Оператор 
ЭВМ (с основами бухучета)»

308 час., 
2 мес

50 210 500,00

3 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Оператор 
ЭВМ (3D Max)»

308 час., 
2 мес.

10 38 750,00

4 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Оператор 
ЭВМ(графика и верстка)»

232 час., 
1,5 мес.

30 71 100,00

5 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Бухгалтер- 
сметчик»

616 час., 
4 мес.

17 114 716,00

6 Переподготовка по профессии (специальности) «Бухучет» 616 час., 
4 мес.

18 117 504,00

7 Повышение квалификации по профессии (специальности) «Автоматизиро-
ванный бухучет»

154 час.,
1 мес.

14 32 340,00

8 Переподготовка по профессии (специальности) «Менеджер» 770 час., 
5 мес.

10 89 000,00

9 Переподготовка по профессии (специальности) «Менеджер по персоналу» 616 час., 
4 мес.

10 57 500,00

10 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Менеджер 
по кадрам»

462 час., 
3 мес.

20 97 500,00

11 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Секретарь-
референт»

462 час., 
3 мес.

30 130 500,00

12 Подготовка по профессии (специальности) «Маникюр» 462 час., 
3 мес.

15 83 250,00

13 Повышение квалификации по профессии (специальности) «Парикмахер» 616 час.,
 4 мес.

5 33 000,00

14 Повышение квалификации по профессии (специальности) «Стажировка 
(психолог, экономист, менеджер, бухгалтер, юрист)»

308 час., 
2 мес.

9 49 500,00

15 Подготовка по профессии (специальности) «Водитель кат. С» 462 час., 
3 мес.

10 125 000,00

16 Подготовка по профессии (специальности) «Строительные специальности 
(штукатур- маляр, облицовщик- плиточник, мастер отделочных работ, ка-
менщик, электрогазосварщик)»

462 час., 
3 мес.

11 55 000,00

17 Переподготовка по профессии (специальности) «Бухучет» 616 ч.,
 4 мес.

31 202 368,00

18 Повышение квалификации по профессии (специальности) «Автоматизиро-
ванный бухучет»

154 ч., 
1 мес.

23 53 130,00

19 Переподготовка по профессии (специальности) «Оператор  ЭВМ (1С+ 
склад)»

154 ч.,
 1 мес.

50 121 000,00

20 Переподготовка по профессии (специальности) «Оператор ЭВМ (1С: бух-
галтерия)»

308 ч., 
2 мес.

42 176 820,00

21 Переподготовка по профессии (специальности) «Оператор ЭВМ (компью-
терная графика и верстка)»

231 ч., 
1,5 мес.

24 56 880,00

22 Подготовка по профессии (специальности) «Оператор котельной» 462 ч., 
3 мес.

11 56 265,00

23 Переподготовка по профессии (специальности) «Менеджер по персоналу» 616 ч., 
4 мес.

11 63 272,00

24 Переподготовка по профессии (специальности) «Менеджер» 770 ч., 
5 мес.

10 89 000,00

25 Подготовка по профессии (специальности) «Парикмахер» 924 ч., 
6 мес.

6 59 400,00

26 Подготовка по профессии (специальности) «Маникюр, педикюр» 462 ч., 
3 мес.

2 11 100,00

27 Подготовка по профессии (специальности) «Рабочая специальность (ка-
менщик,  электрик, мастер отделочных работ, электрогазосварщик,  маляр, 
штукатур)»

462 ч.,
 3 мес.

10 50 000,00

28 Подготовка по профессии (специальности) «Водитель кат.С» 462 ч.,
 3 мес.

3 37 350,00

29 Переподготовка по профессии (специальности) «Водитель   кат. Д» 308 ч., 
2 мес.

4 31 200,00

30 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Бухгалтер в 
строительстве (со знанием сметного дела)»

616 ч.,
 4 мес.

4 26 992,00

31 Переподготовка по профессии (специальности) «Менеджер по кадрам» 429 ч.
3 мес.

2 10 722,00

32 Подготовка по профессии (специальности) «Менеджер офиса» 539 ч.
3,5 мес.

1 6 027,00

33 Подготовка по профессии (специальности) «Столяр по сборке мебели» 462 ч.
3,5 мес.

1 6 200,00

34 Подготовка по профессии (специальности) «Изготовитель изделий из лозы» 462 ч.
3 мес.

1 6 200,00

35 Подготовка, переподготовка по профессии (специальности) «Оператор 
ЭВМ (обработка изображения в графической среде)»

297 ч.
2 мес.

7 33 600,00

Место оказания услуг: г. Воронеж.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего изве-
щения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя ответс-
твенность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 25 июня 2007г. в 11 часов 00 минут по московскому вре-
мени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на учас-
тие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения 
заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  1 % от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 20 000 000 (двадцать миллионов) рублей;
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, те-
лефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя ответс-
твенность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 3 % от начальной (максимальной) цены контракта.
7. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 25 июня 2007г. в 14 часов 30 минут по московскому 
времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на 
участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-
ния заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
10. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-исполни-
тельной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Настоящее извещение является неотъемлемой частью указанного ниже Извещения о проведении конкурса, опубликован-
ного в официальном печатном издании газета «Коммуна» №61 от 26.04.2007г., и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 
26.04.2007г. и Извещения о внесении изменений в извещение о проведении открытого конкурса, опубликованного в офи-
циальном печатном издании газета «Коммуна» №64 от 03.05.2007г., и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 03.05.2007г. и 
должны рассматриваться вмести с ним.
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя по редакционно-издательской подготовке и выпуску книг.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-38-28.
Ответственный: Корнеева Татьяна Владимировна.
3. Государственный заказчик: управление по делам печати и средств массовых коммуникаций Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: upravlen@smi.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-48-94.
Ответственный: Бодякина Кира Александровна.
4. Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: rjbnikov_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Рыбников Антон Вячеславович.
5. В извещение о проведение конкурса внесены следующие изменения:
5.1. Пункт 5  Извещения о проведении отрытого конкурса читать в следующей редакции:
5. Предмет государственного контракта. Редакционно-издательская подготовка и выпуск книг.
5.1 Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота) государственного контракта: 

№ 
лота Название лота

Начальная (макси-
мальная) цена кон-
тракта (цена лота) 
государственного 
контракта, руб.

Серия «Воронежская поэзия»:
1 А.Г.Пресман, «Четвертый возраст»; 66200,00
2 Составитель Г.М.Умывакина, Коллективный сборник воронежских поэтесс; 49400,00
3 Составители В.М.Акаткин, Т.Ф.Пухова, «Песни и сказки юга России»; 68000,00

Серия «Документалистика и краеведение»:
4 И.И.Кесслер, Литературно-краееведческие эссе и новеллы; 66800,00
5 О.Г.Ласунский, «Житель родного города. Воронежские годы Андрея Платонова»; 59000,00
6 С.П.Толкачева, «Народный костюм Воронежского края»; 105000,00
7 А.М.Аббасов, «Воронеж в истории Отечества»; 55900,00
8 В.Н.Глазьев, «Основатели города: Воронежские воеводы и их окружение в конце XVI-XVII вв.»; 105000,00
9 «Воронежские сталинские списки». Книга 2; 150800,00
10 Коллектив авторов, «Воронеж исторический»; 275000,00
11 Коллектив авторов, «Воронежскому фронту – 65 лет»; 185900,00
12 Коллектив авторов, «Край Воронежский»; 154760,00

Серия «Воронежская проза»:
13 А.И.Эртель, «Избранные произведения»; 41000,00
14 Н.И.Костомаров, «Избранные произведения»; 69000,00
15 В.В.Будаков, «Подвижники русского слова» 60000,00

Серия «Воронежские писатели – детям»:
16 Е.П.Дубровин, «Билет на балкон»; 87800,00
17 «Сказки бабушки Куприянихи»; 95000,00
18 В.С.Сисикин, «Сыщики». 115200,00

Серия «Хрестоматия»:
19 Составитель М.И.Картавцева, «Книга в твоей жизни»; 230000,00

Серия «Фотоальбом»:
20 С.В.Смирнов, С.С.Смирнов,

 «Замечательные места Воронежской области». 265000,00

5.2. Пункт 9 Извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
9. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: вскрытие конвертов с заявками на участие в 
конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80, 15 июня 2007 г. в 10 часов 00 минут по мос-
ковскому времени.
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   ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) 

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) является неотъемлемой частью Изве-
щения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна» № 70 от 15.05.2007 г. и  должно рассматриваться 
вместе с ним.
2. Наименование конкурса: выбор страховой организации для оказания услуг по коллективному страхованию от несчастных случа-
ев, обязательному государственному страхованию жизни и здоровья военнослужащих и обязательному страхованию гражданской 
ответственности владельцев транспортных средств.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
4. Государственный заказчик: областное государственное учреждение “Обеспечение функционирования гражданской обороны, 
защиты населения и территории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области”.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Куцыгина, 28.
Почтовый адрес: 394006 г. Воронеж, ул. ул. Куцыгина, 28.
Номер контактного телефона: (4732) 74-74-32, 32-81-02.
Ответственный: Микеров Юрий Алексеевич, Хатунцева Елена Александровна.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Деревенских Елена Леонидовна.
5. Пункт 4 Извещения о проведении конкурса, описанного выше в п. 1, читать в следующей редакции:
 «Предмет государственного контракта. Место оказания услуг, объём оказываемых услуг и начальная (максимальная) цена 
контракта (цена лота)

№ 
лота Предмет государственного контракта Объём оказываемых услуг Место оказания 

услуг

Начальная (мак-
симальная) цена 
государственного 
контракта (цена 
лота), руб.

1 Оказание услуг по коллективному стра-
хованию от несчастных случаев

Обязательное страхование 1327 
работников государственного за-
казчика от несчастных случаев. г. Воронеж, ул. Сво-

боды, 75-б.

5 308 000

2
Оказание услуг по обязательному го-
сударственному страхованию жизни и 
здоровья военнослужащих

Обязательное государственное 
страхование жизни и здоровья 821 
военнослужащего.

3 466 000

3
Оказание услуг по обязательному стра-
хованию гражданской ответственности 
владельцев транспортных средств

Обязательное страхование граж-
данской ответственности вла-
дельцев транспортных средств, в 
количестве 261 ед.

494 848,84

»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) 

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении конкурса, опубликованного 
в газете «Коммуна» № 73 от 19.05.2007г. и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 19.05.2007г., и должно рассматриваться вмести 
с ним.
1. Наименование конкурса: Выбор подрядчиков для строительства объектов по областной целевой программе «Газификация Воро-
нежской области на 2006-2009 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских  работ по теме «Содействие в реали-
зации агропромышленной политики в Воронежской области (в том числе подготовка и сопровождение заявки на предоставление 
государственной поддержки инвестиционного проекта «Создание вертикально-интегрированного агропромышленного холдинга по 
производству и переработке продукции животноводства в Воронежской области» за счет средств Инвестиционного фонда Российс-
кой Федерации)»
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: главное управление экономического развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Номер контактного телефона:(4732) 55-25-62.
Ответственный: Паронников Алексей Валериевич
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: Общество с ограниченной ответственностью «Новация»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Битюгов Сергей Игоревич.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) 
цена контракта
4.1. Предмет государственного контракта: выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских  работ по теме «Со-
действие в реализации агропромышленной политики в Воронежской области (в том числе подготовка и сопровождение заявки на 
предоставление государственной поддержки инвестиционного проекта «Создание вертикально-интегрированного агропромышлен-
ного холдинга по производству и переработке продукции животноводства в Воронежской области» за счет средств Инвестиционного 
фонда Российской Федерации)»;
4.2. Объём выполняемых работ: определяется с учетом концепции инвестиционного проекта «Создание вертикально-интегриро-
ванного агропромышленного холдинга по производству и переработке продукции животноводства в Воронежской области»;
4.3. Место выполнения работ: г. Воронеж, Воронежская область;

 «18» мая 2007 г.
№002-а.
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ПРОТОКОЛ ВСКРЫТИЯ КОНВЕРТОВ С ЗАЯВКАМИ
НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ 

по выбору подрядных организаций для выполнения работ по ремонту фасада поликлиники 
№ 2 в р.п. Рамонь Рамонский район Воронежская область.

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Комитет по экономике и управлению муниципальным имуществом администрации Рамонского муници-
пального района Воронежской области.
Муниципальный заказчик: Муниципальное учреждение здравоохранения «Центральная районная больница Рамонского района 
Воронежской области».
2. Предмет муниципального контракта. Выбор подрядных организаций для выполнения работ по ремонту фасада поликлиники № 2 
в р.п. Рамонь Рамонский район Воронежская область.
Краткие характеристики и начальная цена муниципального контракта: 

№ Наименование объекта Виды работ Место выполнения работ
Начальная 
цена конт-
ракта, руб.

Срок выпол-
нения работ

1
Здание поликлиники № 2 в 
р.п. Рамонь Рамонский район 
Воронежская область

Выполнение работ по ремонту 
фасада Поликлиники № 2 в 
р.п. Рамонь Рамонский район 
Воронежская область

396020, Воронежская 
область, Рамонский 
район, р.п. Рамонь, ул. 
Калинина, 13

6755626,20 До 15 июня 
2007 года.

    Источник финансирования – областной и муниципальный   бюджеты.
    Извещение о проведении открытого конкурса опубликовано 14 апреля 2007 года в газете «Коммуна» № 55, извещение о внесе-
нии изменений в извещение о проведении настоящего открытого конкурса было опубликовано 26 апреля 2007г. в газете «Коммуна» 
№ 61.
3. Конкурсная комиссия определена в составе: 

1. Корчагина Елена Ивановна - председатель комитета по экономике и управлению муниципальным имуществом, 
председатель комиссии;

2. Петрина Ольга Филипповна - заместитель председателя комитета по экономике и управлению муниципальным 
имуществом, заместитель председателя комиссии;

3. Сотникова Людмила Романовна - ведущий специалист – юрисконсульт отдела организационной и кадровой работы, 
секретарь комиссии;

Члены комиссии:

4. Куницына Татьяна Ивановна - председатель комитета по финансам;

5. Комнатный Юрий Иванович - председатель комитета по образованию, спорту и молодежной политике; 

6. Коваленко Иван Петрович - председатель комитета по строительству, архитектуре и ЖКХ;

7. Воронцова Валентина Игнатьевна - начальник отдела АПК, земельных отношений и экологии;

8. Росляков Андрей Иванович - главный врач ЦРБ;

9. Филимонова Людмила Алексеевна - главный специалист комитета по экономике и управлению муниципальным иму-
ществом;

10.

11. 
12.

Попова Ирина Ивановна

Косматых Ирина Михайловна
Костина Валентина Ивановна

-

-
-

специалист 1 категории  комитета по экономике и управлению муниципальным 
имуществом;
директор АНО «РРЦПП»;
депутат Совета народных депутатов Рамонского муниципального района

В состав конкурсной комиссии входит 12 (двенадцать) членов. Заседание проводится в присутствии - 7 (семи) членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата, время начала проведения процедуры вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе осуществлялось по адресу: Воронежская область Рамонский район, р.п. Ра-
монь, ул. 50 лет ВЛКСМ, д.5, зал заседаний,  «18» мая 2007 г. 
Процедура вскрытия конвертов начата в 11 часов  05  минут.
На процедуре вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе присутствовали представители участников размещения заказа, 
которые зарегистрировались в Листе регистрации представителей участников размещения заказа.
Непосредственно перед вскрытием конвертов с заявками на участие в конкурсе председатель конкурсной комиссии объявил при-
сутствующим при вскрытии таких конвертов участникам размещения заказа о возможности подать заявки на участие в конкурсе, 
изменить или отозвать поданные заявки на участие в конкурсе до вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе. 
Все поданные заявки на участие в конкурсе, а также изменения, внесенные в заявки на участие в конкурсе, зарегистрированы в 
Журнале регистрации заявок на участие в конкурсе.
5. Общее количество конвертов с заявками на участие в конкурсе и конвертов с изменениями заявок на участие в конкурсе. 
На участие в конкурсе подан 1  конверт  с заявками.
Конвертов с изменениями заявок на участие в конкурсе не подано.
6. При вскрытии конвертов с заявками на участие в конкурсе согласно Журналу регистрации заявок на участие в конкурсе, предсе-
дателем конкурсной комиссии озвучена информация об участниках размещения заказа, о предложенных ими условиях исполнения 
муниципального контракта, о наличии представленных сведений и документов, предусмотренных конкурсной документацией.
Наличие сведений и документов, предусмотренных конкурсной документацией:

№ Наименования
сведений и документов ООО «Ассоциация Строительный Альянс»

1. Регистрационный номер заявки 002-1

2. Почтовый адрес участника размещения заказа г. Воронеж, ул. Сакко и Ванцетти, 41

3. Предложения, содержащие в заявке: см. в приложении №3 к протоколу  №002-а

4. Сметы Приложена

5. Анкета участника конкурса Приложена

6. Организационно-техническое предложение. Приложено

7. Выписка из Единого государственного реестра юридических лиц или но-
тариально заверенную копию такой выписки, выданная ФНС России (для 
юридических лиц).

Приложена

8. Копия действующей лицензии. Приложена

9. 
 

Документ, подтверждающий внесение обеспечения заявки на участие в 
конкурсе Приложен

10. Договор обеспечения заявки на участие в конкурсе Приложен

11. Другие документы, прикладываемые по усмотрению участником конкурса
Всего листов. Бухгалтерский баланс, смета, Устав

Поскольку подана единственная заявка на участие в конкурсе, на основании части 11 статьи 25 Федерального закона №94-ФЗ от 
21 июля 2005 года «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муници-
пальных нужд» конкурс признан несостоявшимся.
7. По процедуре вскрытия конвертов с конкурсными заявками претензий  и возражений от участников не поступило.
Заседание комиссии окончено «18» мая  2007 г. в 11 часов 35 минут.
8. Подписи. 
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель  комиссии Корчагина Е.И.
Заместитель председателя комиссии Петрина О.Ф.
Член комиссии Коваленко И.П.
Член комиссии Куницына Т.И.
Член комиссии Попова И.И.
Член комиссии Филимонова Л.А.
Секретарь комиссии Сотникова Л.Р.

Казенное предприятие Воронежской области «Единая дирекция капитального строительства и газификации».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 4.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 4.
Номер контактного телефона: (4732) 72-77-40.
Ответственный: Леньшин Андрей Валентинович.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: shatova_i@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-52.
Ответственный: Шатова Ирина Борисовна.
4. Изменения в Извещении о проведении конкурса.
Пункт 4. Извещения о проведении конкурса, описанного выше, «Предмет государственного контракта. Место выполнения работ. 
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота)» дополнить следующими лотами:

№ 
лота Предмет государственного контракта Место выполнения работ

Начальная 
(максимальная) 
цена контракта 
(цена лота), 
руб.

9 Строительство объекта «Газопровод среднего давления к ШРП № 7 в с. 
Левая Россошь Каширского района Воронежской области»

Каширский район Воро-
нежской области 2 247 476

10 Строительство объекта «Газопровод низкого давления для газоснабжения 
жилого микрорайона «Северный» в п. Латная Семилукского района Воро-
нежской области»

Семилукский район Воро-
нежской области 1 124 975

11 Строительство объекта «Газопровод высокого давления к с. Перещепное 
Богучарского района Воронежской области»

Богучарский район Воро-
нежской области 4 959 809

12 Строительство объекта «Газификация с. Большая Казинка Павловского 
района Воронежской области»

Павловский район Воро-
нежской области 8 978 809

13 Строительство объекта «Газификация с. Русская Буйловка Павловского 
района Воронежской области»

Павловский район Воро-
нежской области 6 261 252

14 Строительство объекта «Газификация с. Николаевка Павловского района 
Воронежской области»

Павловский район Воро-
нежской области 1 402 122

15 Строительство объекта «Газопровод высокого давления 1,2 МПа в с. Кос-
тенки Хохольского района Воронежской области»

Хохольский район Воро-
нежской области 672 971



Руководитель _________________________Лобосов В.Г. Главный бухгалтер______________________________ Новикова С.С.

26 марта 2007г.
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БУХГАЛТЕРСКИЙ БАЛАНС на 31 декабря 2006г.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ВОРОНЕЖСКАЯ КОНДИТЕРСКАЯ ФАБРИКА»

Руководитель _________________________Лобосов В.Г. Главный бухгалтер______________________________ Новикова С.С.

26 марта 2007г.

Утверждена Министерством финансов Российской Федерации для периодической бухгалтерской отчетности за 1999 год

ОТЧЕТ О ПРИБЫЛЯХ И УБЫТКАХ за  январь-декабрь  2006  года

Полное наименование Открытое акционерное общество
общества: «Воронежская кондитерская фабрика»
Место нахождения общества: 394030, г. Воронеж, ул. Кольцовская, д.40
Вид общего собрания: Годовое
Форма проведения собрание (совместное присутствие акционеров для
общего собрания: обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений

по вопросам, поставленным на голосование)
Дата проведения общего собрания: 04.05.2007
Место проведения общего собрания: г. Воронеж, ул. Кольцовская, дом 40, помещение актового

зала ОАО «Воронежская кондитерская фабрика»
Счетная комиссия: специализированный регистратор – закрытое акционерное

общество «Московский Фондовый Центр»
Место нахождения регистратора: 107078, Москва, Орликов пер., д. 5, стр. 3
Уполномоченные регистратором лица: Пиканин Андрей Викторович, Козлова Наталья

Александровна, Питкевич Владимир Алексеевич
Председатель общего собрания акционеров Лобосов Виктор Георгиевич
Секретарь общего собрания акционеров Верхошанская Галина Васильевна
Время начала и окончания регистрации: 10.00 – 12.20
Время открытия и закрытия общего собрания: 11.00 – 12.30

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1) Утверждение годового отчета Общества за 2006 год;
2) Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибы-

лях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества за 2006 год;
3) О выплате (объявлении) дивидендов;
4) Распределение прибыли Общества по результатам 2006 финансового года;
5) О внесении изменений в Устав Общества;
6) Избрание Совета директоров Общества;
7) Избрание Ревизионной комиссии Общества;
8) Утверждение аудитора Общества;
9) Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность.

1. По первому вопросу повестки дня:
Утверждение годового отчета Общества за 2006 год
1.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
1.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 11 0 1 0 1
Голоса кол-во 684726 0 304 0 150

% 99.9337 0.0000 0.0444 0.0000 0.0219

1.3. Большинством голосов принято решение:
Утвердить годовой отчет Общества за 2006 год.

2. По второму вопросу повестки дня:
Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о прибылях и

убытках (счетов прибылей и убытков) Общества за 2006 год
2.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
2.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 11 0 1 0 1
Голоса кол-во 684726 0 304 0 150

% 99.9337 0.0000 0.0444 0.0000 0.0219

2.3. Большинством голосов принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность, в том числе отчет о прибылях и убыт-

ках (счета прибылей и убытков) Общества за 2006 год.

 3. По третьему вопросу повестки дня:
О выплате (объявлении) дивидендов
3.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
3.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 9 3 0 0 1
Голоса кол-во 682791 2239 0 0 150

% 99.6513 0.3268 0.0000 0.0000 0.0219

3.3. Большинством голосов принято решение:
Не выплачивать дивиденды акционерам Общества по итогам 2006 года.

4. По четвертому вопросу повестки дня:
Распределение прибыли Общества по результатам 2006 финансового года
4.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
4.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 9 2 1 0 1
Голоса кол-во 682791 1935 304 0 150

% 99.6513 0.2824 0.0444 0.0000 0.0219

4.3. Большинством голосов принято решение:
Не распределять прибыль Общества по результатам 2006 финансового года.

5. По пятому вопросу повестки дня:
О внесении изменений в Устав Общества
5.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
5.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 11 0 1 0 1
Голоса кол-во 684726 0 304 0 150

% 99.9337 0.0000 0.0444 0.0000 0.0219

5.3. Большинством голосов принято решение:
Пункт 5 статьи 15 Устава изложить в следующей редакции: «Количественный состав

Совета директоров Общества определяется решением общего собрания акционеров
Общества».

Пункт 3 статьи 16 Устава изложить в следующей редакции: «Генеральный директор
вправе самостоятельно совершать сделки, связанные с приобретением и реализацией
сырья, упаковочных материалов, кондитерских изделий и кондитерских полуфабрика-
тов без ограничения по суммам указанных сделок, за исключением случаев, когда та-
кие сделки являются крупными или сделками, в совершении которых имеется заинте-
ресованность».

Прежний пункт 3 статьи 16 Устава Общества считать пунктом 4 статьи 16.

6. По шестому вопросу повестки дня:
Избрание Совета директоров Общества
6.1. Об определении количественного состава Совета директоров Общества.
6.1.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
6.1.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 11 0 1 0 1
Голоса кол-во 684726 0 304 0 150

% 99.9337 0.0000 0.0444 0.0000 0.0219

6.1.3. Большинством голосов принято решение:
Определить количественный состав Совета директоров Общества – 5 человек.
6.2. Избрание Совета директоров Общества.
6.2.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня:
850000 * 5 = 4 250 000.
 Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосова-

нии по данному вопросу повестки дня: 685180 * 5 = 3 425 900 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 12.
6.2.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

№ п/п ФИО кандидата в Совет директоров Кол-во голосов
1. Кузнецов Артем Владиславович 682374
2. Носенко Сергей Михайлович 682374
3. Будяков Евгений Олегович 682374
4. Ильиных Сергей Александрович 684874
5. Лобосов Виктор Георгиевич 691634
                                                       Итого голосов, отданных “За” 3423630
                                                                                     «Против»: 0
                                                                            «Воздержался»: 1520
                                                                      Недействительные: 0
                                                                             Не голосовало: 750

6.2.3. Большинством голосов принято решение:
Избрать Совет директоров Общества из следующих лиц:
1) Кузнецов Артем Владиславович;
2) Носенко Сергей Михайлович;
3) Будяков Евгений Олегович;
4) Ильиных Сергей Александрович;
5) Лобосов Виктор Георгиевич.

7. По седьмому вопросу повестки дня:
Избрание Ревизионной комиссии Общества
7.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 849 960.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 140 (80.6085 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 12, проголосовало – 10, исключено - 1
Из голосования исключено 40 голосов, принадлежащих лицу, занимающему должность в органах

управления обществом (статья 85 Федерального закона от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных
обществах»).

7.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:
Кандидат: Щедрин Роман Викторович

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 10 0 0 0 2
Голоса кол-во 684980 0 0 0 160

% 99.9766 0.0000 0.0000 0.0000 0.0234

Кандидат: Ерш Анна Николаевна

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 10 0 0 0 2
Голоса кол-во 684980 0 0 0 160

% 99.9766 0.0000 0.0000 0.0000 0.0234

Кандидат: Митькина Светлана Анатольевна

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 10 0 0 0 2
Голоса кол-во 684980 0 0 0 160

% 99.9766 0.0000 0.0000 0.0000 0.0234

7.3. Большинством голосов принято решение:
Избрать Ревизионную комиссию Общества в составе:
1) Щедрин Роман Викторович;
2) Ерш Анна Николаевна;
3) Митькина Светлана Анатольевна.

8. По восьмому вопросу повестки дня:
Утверждение аудитора Общества
8.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня: 850 000.
Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании

по данному вопросу повестки дня: 685 180 (80.6094 %). Кворум имеется.
Участники: зарегистрировано – 13, проголосовало – 10.
8.2. Голосование: Результаты голосования по вопросу повестки дня:

За Против Воздерж. Недействит. Не голосов.
Бюллетени кол-во 10 0 0 0 3
Голоса кол-во 684980 0 0 0 200

% 99.9708 0.0000 0.0000 0.0000 0.0292

8.3. Большинством голосов принято решение:
Утвердить аудитором Общества на 2007 год ЗАО «Аудит-Константа».

9. По девятому вопросу повестки дня:
Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность.
9.1. Определение кворума:
Количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц, имеющих право на

участие в общем собрании акционеров для голосования по данному вопросу повестки дня, не заинте-
ресованные в совершении обществом сделки: 267 626.

Количество голосов, которыми обладают лица, зарегистрировавшиеся для участия в голосовании
по данному вопросу повестки дня, не заинтересованные в совершении обществом сделки: 102 806
(38.4141 %). Кворум отсутствует.

Из голосования исключено 582 374 голоса, принадлежащих лицу, являющемуся за-
интересованным лицом в совершении обществом сделки (статья 83 Федерального за-
кона от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных обществах»).

Председатель собрания  В.Г. Лобосов
Секретарь собрания Г.В. Верхошанская

ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ  НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ ОТКРЫТОГО
АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА  «ВОРОНЕЖСКАЯ КОНДИТЕРСКАЯ ФАБРИКА»

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
В соответствии с Федеральным законом «Об акционерных обществах» от 26 декабря 1995г. № 208-ФЗ

созывается годовое общее собрание акционеров ОАО «Рудгормаш».

Собрание проводится в форме собрания.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составлен на 08.05.2007 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ ГОДОВОГО ОБЩЕГО
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ ОАО «РУДГОРМАШ»:

1. Утверждение годового отчета ОАО «Рудгормаш» по итогам работы за 2006 год;
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов

прибылей и убытков) ОАО «Рудгормаш» за 2006 год;
3. Распределение прибыли и убытков по результатам финансового 2006 года и о выплате дивидендов;
4. Избрание членов Совета директоров Общества;
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества;
6. Утверждение аудитора Общества;
7. Утверждение положения о комитете по раскрытию информации;
8. Утверждение положения об информационной политике ОАО «Рудгормаш».

Годовое общее собрание акционеров состоится  21.06.2007 г. в 10 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, – 08

часов 00 минут.
Место проведения собрания – г. Воронеж, ул. Чебышева, д.13.

Для регистрации в качестве лица, имеющего право на участие в общем собрании, акционерам Обще-
ства необходимо иметь при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а для представи-
телей акционеров – также доверенность на передачу им права на участие в собрании, оформленную в
соответствии с требованиями пункта 1 статьи 57 ФЗ «Об акционерных обществах» от 26 декабря 1995 г.
№ 208-ФЗ и пунктами 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Федерации.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, имеющим право на участие в
годовом общем собрании акционеров, можно ознакомиться c 01.06.2007г. по 20.06.2007г. по следующему
адресу: г. Воронеж, ул. Чебышева, д.13, корпус цеха №10, этаж №1, телефон с проходной 35-14.

Адрес, по которому могут направляться заполненные бюллетени: 394084, г. Воронеж,
ул. Чебышева, д.13. Телефон для справок: (4732) 44-75-14.

Совет директоров ОАО «Рудгормаш».

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Открытое акционерное общество «Рудгормаш»
Место нахождения: 394084, Россия, г. Воронеж, ул. Чебышева, 13

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

 Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение решения Воронежской
городской думы от 01.03.2007 г. № 28-II в помещении комитета по управлению имуществом департамента
муниципальной собственности: ул. Пушкинская, 5, актовый зал, 26 июня 2007 года в 11. 00 состоится аукцион
с формой подачи предложения по цене в запечатанных конвертах, по продаже в собственность нежилых
помещений. Предложения о цене подаются претендентом в день проведения аукциона по установленной
администрацией городского округа форме.

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением государственных и муници-
пальных унитарных предприятий и учреждений, а также юридические лица, в уставном капита-
ле которых доля Российской Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных
образований превышает 25 %, своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим
образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, комн. 329, с 10.00 до 13.00 в рабочие дни с 28 мая

2007г. по 21 июня 2007 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
- заключить договор «О задатке» с администрацией городского округа город Воронеж по

установленной форме;
- оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечислив денежные средства на

р/ счет УФК по Воронежской области (администрации городского округа город Воронеж – коми-
тет по управлению имуществом департамента муниципальной собственности), расчетный счет
№ 40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской области , БИК 042007001,
ИНН 3650002882, КПП 366601001, ОКАТО 20401000000, код 92711402033040000410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты за приобретенное помеще-
ние, а остальным участникам аукциона возвращается в течение 5 дней после подведения ито-
гов аукциона;

 - подать заявку установленной формы на участие в аукционе;
 - предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задатка;
 - предоставить опись поданных документов в 2 экземплярах;
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
 - нотариально заверенные копии учредительных документов;
 - решение в письменной форме соответствующего органа управления о приобретении

имущества (если это необходимо в соответствии с учредительными документами претендента
и законодательством государства, в котором зарегистрирован претендент);

 - сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федерации и муници-
пального образования в уставном капитале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента последним предъявляется надлежа-
щим образом оформленная доверенность (содержащая полномочия по подаче заявки, учас-
тию в аукционе, подписанию протокола аукциона, заключению договора купли-продажи и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аукциона состоится 26 июня
2007 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, в 10.00.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе торгов наиболее вы-
сокую цену за объект торгов. Победителю выдается протокол итогов аукциона. При равенстве
двух и более предложений о цене, победителем признается участник, чья заявка была подана

раньше других заявок. Предложения участников, содержащие цену ниже начальной цены прода-
жи, не рассматриваются. Участник имеет право подать только одно предложение о цене имуще-
ства.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги, в которых участвовал только один
участник, признаются несостоявшимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победителем аукциона заключается
договор купли-продажи. Оплата по договору купли-продажи должна быть произведена в течение
10 банковских дней после подписания договора в размере цены, установленной на аукционе в
результате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли-продажи в пятидневный срок пос-
ле подведения итогов аукциона задаток победителю не возвращается, и он утрачивает право на
заключение договора купли-продажи.

В соответствии со ст. 34, 35 Семейного кодекса РФ физические лица, ставшие победителя-
ми аукциона, при заключении договора купли-продажи должны предоставить нотариально удос-
товеренное согласие другого супруга на совершение сделки.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информацией по продаваемым объек-
там, в том числе и с проектами договоров о задатке, купли-продажи можно в комитете по управ-
лению имуществом администрации городского округа город Воронеж (ул. Пушкинская, 5, комн.
329). Контактные телефоны: 55-19-64, 52-23-45, 52-47-06.
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К 90летию «Коммуны»

Строки нашей 
биографии
Из журналистов 

вырастают  
писатели

Алексей Шубин пришел  в 
«Воронежскую коммуну» в 1925 
году, когда редактором был 
Михаил Лызлов. Собственно, 
он его заприметил и пригла-
сил на газетную работу. Родом 
Шубин из Тюмени, в Москве 
учился в коммерческом учили-
ще, значит, грамотным был; в 
Красной Армии служил сначала 
телефонистом, потом на полит-
работу его бросили. Но самое 
главное для Лызлова было то, 
что Шубин уже успел окунуться 
в журналистское дело – редак-
тировал полковую газету. Это 
ж не просто кадр, а настоящая 
находка  для «Воронежской ком-
муны», которая остро нуждалась 
в профессионалах. 

«Коммуновец» Борис Дьяков, 
а впоследствии московский 
писатель, вспоминал: «Однажды 
утром я шел в «Коммуну» вместе 
с Алексеем Шубиным – нашим 
очеркистом. Он поеживался от 
мороза, но не изменил привыч-
ке и зимой ходить в фетровой 
шляпе. Шляпа хорошо оттеняла 
его красивое лицо. Вообще 
Шубин одевался со вкусом, а 
пальто носил такое узкое и ко-
роткое, что кое-кто считал его 
пижоном. Но эти чисто внешние 
детали ничего общего не имели 
с внутренним обликом Алексея 
Ивановича – в недавнем про-
шлом политработника Красной 
Армии, человека жизнерадост-
ного и общительного».

(Здесь следует сделать кое-
какое уточнение. Когда говорят 
о том, что Шубин служил телефо-
нистом в Красной Армии, то это 
лишь официальная формулиров-
ка его деятельности. «Алексей 
Иванович  мне не раз рассказы-
вал о том, что он служил в личной 
охране Ленина, - рассказывал 
уже мне старейшина воронежс-
кого литературного цеха прозаик 
Юрий Данилович Гончаров. – Я 
часто бывал у него дома, мы по-
долгу разговаривали. Алексей 
Иванович подробно, в деталях, 
говорил о тех митингах, на ко-
торых выступал Ленин, о его 
встречах с рабочими. «А я всегда 
находился рядом с вождем. И 
не раздумывая, защитил  бы 
его  своим телом, будь на него 
покушение», - искренне заявлял 
Шубин. Почему он никогда не 
написал о своей службе тело-
хранителем вождя мирового 
пролетариата? Думаю, время 
тогда еще не подошло – конец 
пятидесятых - начало шестидеся-
тых годов, - наверняка он давал 
какую-то подписку о неразгла-
шении своей деятельности, да и 
сам Алексей Иванович был чело-
веком очень скромным, никогда 
себя не выпячивал»).

Поначалу фамилия Шуби-
на  нечасто  появлялась на 
газетных страницах. Заметки, 
небольшие корреспонденции, 
попытка написать репортаж. Не 
более того. По всей видимости, 
процесс «вживания и притирки» 
у Алексея Шубина проходил не-
просто, и потребовалось время, 
чтобы он мог показать все то, на 
что был способен как литератур-
ный сотрудник.

Он пишет на разные темы: 
надо – едет в деревню агити-
ровать за коллективизацию; 
входит в строй в областном 
центре беконная фабрика – Шу-
бин пишет репортаж «Америка 
в Европе»; когда требуется эко-
номическая статья о промыш-
ленном производстве – выдает 
публицистически хлесткие и 
аргументированные заметки 
«О нахальных рублях и деловых 
калькуляторах».  Но душа его 
больше лежала все-таки к куль-
туре, литературе. В конце 1936 
года «Коммуна» задумала серию 
интервью с известными воро-
нежцами о том, что они предпо-
лагают осуществить в будущем 
1937 году. (Знали бы они, чем 
обернется для многих из них 
этот тридцать седьмой год!) А 
начал цикл Алексей Шубин бе-
седой с известным художником  
Александром Алексеевичем 
Бучкури. Материал получился 
интереснейший, насыщенный 
фактурой, но почему-то никогда 
после ни краеведами, ни искус-
ствоведами не цитировался, не 
приводился. А ведь о Бучкури 
сохранилось не так много сви-
детельств и воспоминаний - я 
не имею в виду беллитризован-
ные, во многом надуманно-до-
мысленные повествования - и 
почему это интервью Алексея 
Шубина осталось за бортом 
– непонятно.

«Год тридцать шестой был для 
известного художника довольно 
насыщенным. Появились такие 
известные его картины, как «У 
цирка», «Девочка в полушубке», 
«Кулачный бой», «На сенокосе». 
Все они были представлены в 
тот год на персональной выстав-
ке живописца:

- Что я буду делать и над 

чем работать в 1937 году? 
– переспрашивает Александр 
Алексеевич. – Это зависит от 
того, над чем я работаю сей-
час… Вы пока не записывайте 
– я сначала расскажу… Видите 
ли, весенняя выставка была для 
меня большим уроком…

Эти слова  Александра Алек-
сеевича требуют пояснения. Во-
ронежцы, конечно, хорошо пом-
нят весеннюю персональную 
выставку  его работ. Выставка 
эта воочию доказала то, что в 
сущности было известно всем и 
раньше: А.А.Бучкури – большой 
художник, достойный ученик  
своего учителя Репина. Выстав-
ка имела успех, но… почему же 
сам художник говорит, что она 
«явилась для него уроком»?

Дело в том, что его старые 
работы, показанные рядом с 
последними, новыми, в извес-
тной степени превосходили их 
свежестью, непосредственнос-
тью, сочностью красок, богатс-
твом типажа. Чуткий и требова-
тельный  к себе, А.А.Бучкури не 
мог этого не заметить и сделал 
свои выводы.

- Да, да, - продолжает он, 
- выставка явилась для меня 
уроком… Я работал без натуры и 
пробовал изобразить жизнь та-
кой, какой представлял ее себе, 
находясь в мастерской… И вот: 
решил немного поучиться…

Александр Алексеевич улы-
бается молодой, веселой улыб-
кой.

- И учусь… Я теперь хорошо 
приспособился… Каждое утро 
регулярно работаю три часа 
над натурой, а потом три раза в 
пятидневку хожу в студию – ри-
сую… У нас сейчас хорошо: со-
бираемся  - Копров, Юргенсон, 
Иванов, я, Аллахвердянц, Сидич 
и рисуем, потом смотрим, что у 
кого вышло.

И так - пять часов ежеднев-
ной учебы! Вовсе не плохой при-
мер для молодых художников: 
уж если Александр Алексеевич  
так серьезно взялся за учебу, 
им-то, как говорится, сам Бог 
велел…

- В промежутках работаю над 
общей композицией, связываю 
взятое с натуры с пейзажем по 
эскизам. Вот по таким…

Эскизов много. Они лежат 
под рукой на столе.  Это – ма-
ленькие кусочки бумаги, на ко-
торых торопливый  карандаш 
или наспех обмокнутая в аква-
рельную краску кисть зафик-
сировала ту или другую деталь 
будущей картины… Так работает 
ученик Репина, убежденный 
реалист А.А.Бучкури.

Воронежским художникам 
хорошо известно, как Бучкури 
не любит говорить о незакон-
ченных картинах.  Пусть он 
недоволен хотя бы небольшой 
деталью, он упрямо считает 
свою работу не существующей. 
Тем труднее узнать у художника, 
что он думает писать…

- А вдруг не выйдет?
Но то, над чем работает сей-

час Александр Алексеевич, явно 
«выходит». Очень радует его 
незаконченная большая рабо-
та «Вывод» (повторение пре-
жней картины  на тему рассказа  
М. Горького). Перемена компо-
зиции, времени года, появление 
на картине совершенно новых 
типов обещают крупное произ-
ведение.

Упорно работая над этой 
картиной, ознаменовывает ху-
дожник конец 1936 года. Что же 
будет он делать в 1937 году?

- Докончу «Вывод», - отвечает 
он. – Потом буду писать картину 
«Танцы в парке культуры и от-
дыха»… У меня есть зарисовка 
с натуры, и мне эта тема очень 
нравится – люблю веселье… 
Потом? Потом думаю серьезно  
поработать над портретами 
– это мне будет очень полезно. 
Есть еще одна работа. В Москве 
откроется сельскохозяйствен-
ная выставка, и, я думаю, мне 
придется принять участие в 
оформлении павильона нашей 
области. Сделаю это я очень 
охотно… А главное – буду много 
работать и учиться…»

Тридцать шестой год оказал-
ся в судьбе самого Алексея Шу-
бина поворотным и значимым: 
в журнале  «Подъем» появилась 
первая его повесть – «Свежий 
ветер». На эту публикацию с бла-
гожелательными рецензиями 
откликнулись столичные журна-
лы «Новый мир» и «Литературное 
обозрение».

Шубин ушел из «Коммуны» 
на профессиональную писа-
тельскую работу в 1939 году, 
отдав газете в общей сложности 
четырнадцать лет.  В годы войны 
участвовал в боях под Ельней и 
Ельцом, был корреспондентом 
фронтовой газеты «На боевом 
посту». После войны, когда 
появились его повести «Доктор 
Великанов размышляет и дейс-
твует», «Непоседы», принесшие 
ему всесоюзное признание, 
писатель по-прежнему приходил 
в родную «Коммуну» и нет-нет, да 
и приносил новый рассказ.

Ну, а Александр Алексеевич 
Бучкури  действительно очень 
много и плодотворно работал в 
печально знаменитом тридцать 
седьмом. За год он написал 
девятнадцать картин, многие из 
которых были представлены на 
областной выставке. Ни до, ни 
после художнику так плодотвор-
но больше не работалось!

Другой писатель-«коммуно-
вец» Владимир Кораблинов, 
как известно, был еще и ху-
дожником. И несмотря на свой 
недюжинный литературный 
талант, в «Коммуне» он работал 
художником-ретушером в оба 
своих прихода в газету. Но на то 
были особые  обстоятельства. 

А начинал он у Бучкури.
«Я знал, кто будет моим учи-

телем: необычная фамилия 
– Бучкури – запомнилась по 
репродукциям в «Ниве» и в 
«Солнце России», - писал Кораб-
линов в очерке «Каким я помню 
Бучкури». – Мне, правда, было 
удивительно, как этот итальянец 
(фамилия-то!) так ловко рисует 
наших русских баб, русский пей-
заж, русских деревенских боль-
шеголовых и толстоногих лоша-
док… Однажды в мастерских 
затеяли вечеринку. Сдвинули к 
стенкам мольберты, докрасна 
раскалили чугунную печку, даже, 
кажется, нарисовали и развеси-
ли на лестнице забавные лубки 
– разные «дудки-веселухи» да 
«чай-сахар», а на возвышении 
для натуры соорудили эстраду… 
Вдруг вышел в своих неимовер-
ных клешистых брюках Илюша 
Кулешов. Его ярко осветили 
специальной лампой. Он стал 
читать отрывок из Маяковско-
го: «Белые крылья выросли у 
души…» Все притихли. Мы это 
слышали впервые. В Блоке, 
Бальмонте мы еще кое-как раз-
бирались, но Маяковский был 
для нас новинкой. Я поглядел 
на Бучкури. Он сидел, обхватив 
руками колено и сосредоточив 
на чтеце все пламя глубоких 
глаз. Иногда он кивал головой: 
видно, ему нравилось».

Так, Кораблинов пришел к 
поэзии.

А пройдет срок, он встретится 
и с самим Маяковским.

Очерк Владимира Корабли-
нова «Маяковский и Воронеж» 
- вещь общеизвестная, часто 
цитируемая, порой даже без 
ссылок на автора. Но есть еще 
«Путь в писательство. Автобио-
графия», написанная Владими-
ром Александровичем и никогда 
не публиковавшаяся. В ней он 
предельно коротко сообщает о 
своей встрече с Маяковским: 
«…Литобъединение «Чернозем», 
жаркие схватки на публичных вы-
ступлениях (я сделался леваком). 
Тут несчастная любовь, женить-
ба, развод - поездка в Ташкент, 
Баку. И, наконец, приезд в Воро-
неж Маяковского, знакомство с 
Владимиром Владимировичем. 
Читаю ему свои стихи, он выби-
рает у меня поэму о декабристах 
(ужасно нелепая вещь!) и печа-
тает ее в «Новом ЛЕФе». Я еду в 
Москву за славой».

Сразу же после публичного 
выступления Маяковского во-
ронежские поэты пригласили 
его на вечеринку, проходив-
шую в квартире М.Рапопорта. 
«Не помню теперь, почему так 
получилось, - писал Корабли-
нов, - что на встрече с Мая-
ковским нас оказалось только 
пятеро: Загоровский, Логофет, 
Говердовский, я и какой-то 
совершенно случайный, не во-
ронежский, поэт». Этим самым 
«пришлым» стихотворцем ока-
зался поэт Иван Беляев, при-
ехавший на местожительство 
в Воронеж в начале 1926 года 
из Эстонии, из Тарту. Он сразу 
же включился в литературную 
жизнь города. В апреле «Воро-
нежская коммуна» сообщала о 
собрании писателей литератур-
ного объединения «Чернозем», 
на котором должны были читать 
стихи Беляев и Кораблинов. 
Через месяц прошло очеред-
ное занятие литгруппы. «Во-
ронежская коммуна» писала: 
«Стихи, зачитанные т.т. Беляе-
вым, Кораблиновым, Логофет 
и Шубиным, - очень родственны 
друг другу, как в отношении 
выбора тем, так и особенно в 
формальном отношении. За 
исключением некоторых стихов 
Беляева и особенно Шубина, 
все поэты пытались через мел-
кие обыденные факты и случаи 
жизни художественно показать 
значительное. Это не совсем 
удалось».

Виктор СИЛИН.
(Продолжение следует).

 В. А. Кораблинов

Ответы на ее вопросы про-
звучали спустя какой-то час с 
трибуны форума руководителей 
общеобразовательных школ 
из пятнадцати районов юга Во-
ронежской области - членов и 
сторонников партии «Единая 
России». 

Его участники осмотрели дет-
ский оздоровительный лагерь 
«Березка» - спортивные игровые 
площадки, кирпичные жилые 
корпуса под сенью рощи и сосно-
вого бора у озерца. Построили 
его «всем миром» - руками и на 
средства местных предприятий.

Побывали педагоги в город-
ских школах - одиннадцатой и 
лицее № 4. Обычные типовые 
помещения. Директора Нина Ни-
колаевна Маснева и Александр 
Иванович Хиценко вместе с 
учителями и учениками показы-
вали компьютерные кабинеты 
информатики с выходом в Интер-
нет, кабинеты химии, биологии, 
оснащенные современнейшими 
приборами и наглядными по-
собиями, прекрасные актовые 
залы. Поясняли: все сделано в 
последние годы в рамках нацио-
нального проекта «Образование» 
с привлечением средств как из 
местного бюджета, так и свыше 
- областного, федерального.

-Это наглядный пример, жи-
вое подтверждение тому, что 
можно и нужно впредь не эконо-
мить средства на воспитание и 
обучение детей. Ведь за партами 
- будущее Отечества, - подчерк-
нул, открывая форум, секретарь 
политсовета регионального 
отделения партии «Единая Рос-
сия», депутат Государственной 
Думы Александр Сысоев. - Ор-
ганизующее начало берет на 
себя партия и ее актив.

Он, в частности, сообщил, что 
при непосредственном участии 
депутата Госдумы, члена коми-
тета по образованию и науке  
Н.М. Ольшанского, наша область 
стала победителем в конкурсе 
регионов по реализации комп-
лексных проектов модернизации 

образования с финансирова-
нием в 290 миллионов рублей 
в течение 2007 года. А еще 47 
лучших школ получат по одному 
миллиону рублей, 159 учителей 
- по сто тысяч рублей. Премиями 
поощряются 92 учащихся, как 
призеры всероссийского конкур-
са «Талантливая молодежь».

Заместитель губернатора 
области Юрий Савинков до-
ложил, что на развитие авиаци-
онного техникума им. Чкалова, 
лицеев № 7 в Воронеже и № 27 
в Борисоглебске тоже поступят 
призовые деньги. К сети Интер-
нет намечено подключить 489 
школ. На село поставляется 52 
автобуса для детей за счет феде-
ральных и областных средств.

О преобразованиях в народ-
ном просвещении рассказал 
глава Россошанского района 
Владимир Гринев:

- Местный бюджет имеет соци-

альную направленность. Испол-
нение национальных проектов 
финансируем дополнительно. Вы 
видели учебные кабинеты? Сорок 
четыре оснащены пособиями за 
деньги района. Демографический 
кризис не обошел стороной и наш 
район. В школах поубавилось 
учащихся. Потому на селе созда-
ем социально-педагогические 
комплексы. Вот недавно в Алек-
сандровке открыли вновь детский 
садик. Разместили его в реконс-
труированной части школьного 
здания. В других местах под одной 
крышей теперь находятся библио-
теки, медпункты. Удобнее населе-
нию. Пусть потратились на ремонт, 
зато экономим на содержании 
учреждений социалки. Завер-
шаем сооружение новой школы 
в пригородном селе Подгорном. 
Оснащаем ее по современным 
стандартам. Стремимся работать 
с опережением намеченного.

Участники форума с внима-
нием выслушали обстоятельный 
доклад, с которым выступил руко-
водитель Главного управления 
образования области Яков 
Львович: 

- Объективные трудности ос-
ложняют ситуацию. Уменьшается 
численность учеников. Демог-
рафическая «яма» приходится 
на 2009 год. И только после 
наступит медленное увеличе-
ние школьников. Как сохранить 
малокомплектные школы? А их 
у нас 328. Как сберечь педаго-
гические кадры? Как обеспе-
чить доступность качественного 
образования? На разрешение 
этих и иных проблем нацелена 
предлагаемая модернизация 
системы образования.

Докладчик изложил ее ос-
новные направления, сказал 
об объемах и источниках фи-
нансирования проекта. Особо 
остановился на введении новой 
системы оплаты труда работни-
ков общего образования, для 

тех, кто трудится с учениками в 
классе. Она подразделяется на 
две части: базовую в размере 70 
процентов и стимулирующую (30 
процентов). Это должно повысить 
результативность труда учителя 
- уровень образования, воспи-
тания, здоровья и безопасности 
жизни их питомцев.

Большое внимание на сове-
щании было уделено повышению 
социального статуса педагогов, 
что немыслимо без существенно-
го увеличения их зарплаты. Перс-
пективы неплохие. Уже с первого 
сентября нового учебного года 
намечается рост зарплаты учи-
телей на 38, 3 процента.

На трибуну форума поднима-
лись выступающие.

Сергей Серостанов, началь-
ник отдела по образованию 
администрации Павловского 
района: 

- Признательны нашему де-

путату Ольшанскому. При его 
поддержке 15 семей учителей 
улучшили жилищные условия, 20 
- улучшают.

Зоя Архипенко, директор 
Архиповской школы Россошан-
ского района: 

- Премиальный «миллион» 
пошел в дело: на учебники, по-
собия, лабораторное оборудо-
вание и так далее. Воспитываем 
добро в душе ребенка, любовь к 
прекрасному. Вся школа танцует 
в ансамбле «Раздолье». Стали 
лауреатами международных кон-
курсов. Есть поддержка, хочется 
работать.

Олег Моргун, начальник 
отдела образования админист-
рации Ольховатского района: 

- Сделано немало для разви-
тия материальной базы школ. 
Приобрели компьютеры, авто-
бусы. Но в победители не по-
пали. Зато появилась хорошая 
спортивная злость: трудиться 
надо лучше.

Николай Гончаров, директор 
Касьяновской школы Кантеми-
ровского района: 

- Нацпроект «Образование» 
позволил шагнуть вперед. Наши 
ученики - победители в учебных 
олимпиадах. Школьная брига-
да отмечалась Всероссийским 
выставочным центром за кон-
кретное участие в развитии 
современной агроландшафтной 
системы земледелия. Для про-
рыва - каждой школе получить 
бы по миллиону!

Василий Иванченко, вете-
ран-педагог, работал в Россо-
шанском сельском ПТУ № 29: 

- «Единой России» предлагаю 
большее внимание обратить на 
беды, которые нас захлестнули. 
Речь об алкоголизме и нарко-
мании, о курении, о разврате, 
сквернословии, которые прижи-
ваются среди молодежи, детей. 
Факт прискорбный. 

- И печальный, к нашему 
стыду. Вы правы, Василий Пав-
лович, - поддержал ветерана 
депутат Госдумы Николай Оль-
шанский. - Огрехи в воспитании 
и обучении молодых - налицо. 
Армия нуждается в крепком 
телом и духом пополнении. На 
селе появляется современная 
техника, а ею некому управ-
лять. Потому возвращаемся к 
тому лучшему, что было в со-
ветской системе. Вы слышали 
о подготовке новых законов об 
образовании. Предполагает-
ся законодательно закрепить 
обязательность и доступность 
бесплатного общего среднего 
образования, обеспечить пе-
реход на отраслевую тарифную 
систему оплаты труда педагогов, 
достойную оплату.

Возможности для осуществле-
ния этих планов есть. Увеличи-
вается бюджет страны и вдвое 
вырастает финансирование 
нацпроекта. Главное - разумно 
расходовать эти средства с боль-
шей отдачей для пользы общего 
дела.

Петр ЧАЛЫЙ, 
соб. корр. «Коммуны».

г.Россошь.

Чтобы всем 
так жить
Гости спускались по широкой парадной лестнице к выходу из «Химика» - спортивного комп-
лекса, расположенного в центре города Россошь. Спорткомплекс было бы правильнее име-
новать дворцом. Игровое поле под крышей, голубой бассейн с плавательными дорожками 
и вышками для прыжков в воду, залы с тренажерным оборудованием «на все мышцы». А 
вблизи причалил «морской кит» - необычный надувной спортзал, в котором футбольный, бас-
кетбольный, волейбольный мячи гоняй. Тут же стадион с отменным травяным газоном.
- Зачем нас сюда привезли? - рассуждала вслух сама с собой шагающая рядом женщина. 
- Чтобы позавидовать, как люди живут? Чтобы всем так жить? А получится ли?..

ОБРАЗОВАНИЕ: ДЕЛА И ПЛАНЫ

Материал выбран перво-
классный – и по интриге, почти 
детективной, и по полновесности 
прозы с неожиданными сравне-
ниями, цветистыми метафорами 
– интереснейший для воплоще-

ния. Эту прозу актриса хорошо 
чувствует и передает. Но это не 
просто хорошее чтение – это 
именно спектакль. Поскольку 
действие происходит в Берлине 
20-х годов, где Набоков находил-

ся в эмиграции, а, как известно, 
в это время были очень попу-
лярны кабаре, то М.Дюжинкова 
и выбрала для своего спектакля 
местом действия кабаре. Здесь 
же висят афиши со звездами 
немого кино того времени, стоят 
два столика, стулья и пианино. 
Начинает действие она как тапер, 
проигрывая на пианино какие-то 
бравурные мелодии и затем 
исполняя мимическую сценку 
на манер Чарли Чаплина. Здесь 
хотелось бы ей пожелать больше 
определенности и отточенности 
движений, а то номер немного 
смазанный. Но эта разминка, 
видимо, нужна ей для настроя, а 
далее пошел текст, и все встало 
на свои места. Рассказ ведется 
от лица юноши Эрвина, молодо-
го, романтично настроенного в 
поисках своей единственной и 
прекрасной. На пути ему попадет-
ся искушение в лице мадам Отт 
(перевоплощение актрисы здесь 
мгновенно) – современном воп-
лощении дьявола. Ирония и мис-
тификация, так свойственные 

Набокову, здесь переплетаются, 
сама вещь отчасти пародирует 
темы Гофмана.

Актриса играет легко, изящно, 
раскованно. И очень эмоцио-
нально. Рассказ перемежается 
великолепными стихами Набо-
кова, к которым актриса тоже 
нашла свой ключ. Ведь она почти 
весь спектакль в облике юноши 
– и очень смелое, эротическое 
стихотворение «Лилит» ей тоже 
приходится читать от его имени 
– задача столь же трудная, сколь 
и рискованная. Дюжинкова 
справляется с ней блестяще. 
Удивительно, сколько такта и 
вкуса вкладывает она в свое 
исполнение.

Мария Дюжикова окончила 
Воронежскую государственную 
академию искусств, курс про-
фессора А.Дундукова. Некото-
рое время работала в Москве, 
затем вернулась в Воронеж. И 
вот – первый самостоятельно 
сделанный моноспектакль. Зреет 
замысел еще одного проекта, ко-
торым она со мной поделилась. 
Но я секрета не буду раскрывать, 
чтобы не сглазить.

Очень хочется, чтобы к Марии 
пришла удача.

Людмила РОМАНОВА, 
театровед.

ТЕАТР

Моноспектакль Марии
Жанр моноспектакля – и трудный, и непопулярный сегодня, когда настоящая, полноценная 
проза и поэзия вытеснены суррогатными поделками, когда все направлено на «развлека-
ловку» и бездуховность. Поэтому удивление и уважение вызывает появление в творческом 
центре «Антреприза» моноспектакля «Улица Германа, 13» по прозе Вл.Набокова. Замысел 
и воплощение принадлежат Марии Дюжинковой – актрисе, малознакомой воронежскому 
зрителю, ну разве что постоянным посетителям клуба «Живое прошлое» при Доме актера.

C Днем 
химика 

Дорогие друзья!
Примите мои сердечные 

поздравления с Днем химика!
Химическая индустрия 

является одной из важней-
ших отраслей, определяющих 
развитие национальной про-
мышленности. В Воронежс-
кой области последние годы 
именно предприятия химпро-
ма отличаются наибольшей 
стабильностью и постоянным 
ростом объемов производс-
тва. Хорошо зарекомендовав 
себя как на внутреннем, так 
и на внешнем рынке, они 
вкладывают средства в техни-
ческое перевооружение, и как 
следствие многие годы оста-
ются конкурентоспособными, 
стремятся к совершенствова-
нию качества, обеспечению 
социально-экономического 
развития региона, активному 
участию в реализации нацио-
нальных проектов и федераль-
ных программ. 

От всей души желаю хи-
микам успешной реализации 
намеченных задач, достиже-
ния новых высот в трудовой 
деятельности и личной жизни. 
Здоровья, счастья, благополу-
чия вам и вашим семьям!

Николай ОЛЬШАНСКИЙ, 
депутат Государственной 

Думы РФ.

На конкурс представляли 
результаты исследований по 
выращиванию посадочного ма-
териала, по изучению состояния 
древесных насаждений и даже 
целых лесных сообществ. По 
мнению специалистов, работы 
отличает высокий технический 
и научный уровень. Умудренные 
опытом теоретики и практики 
лесного хозяйства признали, что 
у ребят чистый, открытый, «не 
замыленный» взгляд на эколо-
гию.  А некоторые отмечали, что  
отдельные работы школьников 
более детальны, чем даже рабо-
ты большинства студентов вузов. 
Кстати, у многих участников 
конкурса есть мечта – поступить 
в лесной вуз и в будущем стать 

профессиональным специалис-
том лесного хозяйства страны. 
«Лесу помогаем, у леса учимся», 
- говорят они. А значит, будущее 
лесной отрасли в надежных и 
заботливых руках.     

Кстати, история  молодежного 
лесного движения зародилась 
еще в 50-х годах. Первопро-
ходцем  стал отряд «Лесной 
патруль», созданный на базе Жу-
ковского лесхоза Брянской об-
ласти. По сути, он и дал толчок к 
созданию в 60-е годы школьных 
лесничеств. Школьники с перио-
дичностью раз в три года встре-
чались на больших всесоюзных 
слетах, участвовали в конкурсах. 
А с 2004 года стали проводиться 
ежегодные юниорские конкурсы 

«Подрост» с участием зарубеж-
ных делегаций.  

Сегодня, по официальным 
данным Федерального агентства 
лесного хозяйства страны, 3265 
школьных лесничеств объединя-
ют свыше 67 тысяч школьников, 
под руководством опытных спе-
циалистов постигающих азы ле-
соводства. И, по мнению одного 
из организаторов воронежского 
слета, руководителя агентства 
лесного хозяйства области Вик-
тора Маликова, школьные лесни-
чества воспитывают новую смену 
специалистов отрасли.

Отметим, что среди лауреа-
тов нынешнего конкурса есть 
и воронежцы. В номинации 
«Экология лесных животных» за 
работу «Изучение изменения 
энтомофауны жесткокрылых 
насекомых в результате вы-
садки сосновых насаждений» 
второе место занял Олег Черны-
шов. Победителем в номинации 

«Практическая природоохран-
ная деятельность» стала Ирина 
Зеленькова со своим эколо-
гическим проектом «Защитим 

лес!». Поощрительный приз в 
этой номинации получила Ольга 
Голикова. 

Сергей КРОЙЧИК. 

Лесу помогаем, у леса учимся
IV всероссийский юниорский лесной конкурс «Подрост» про-
шел в  живописных местах Хреновского лесхозтехникума 
им. Г.Ф.Морозова. Его участниками стали представители 
67 регионов России, и лишь 89 представленных работ было 
отобрано к финалу строгим жюри.

(Продолжение. Начало  
в №№9, 12, 15, 19, 20, 24, 
29, 33, 36, 40, 43, 45, 48, 52, 
56, 57, 61, 64, 65, 67, 70).
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ВСТРЕЧА  ВЫПУСКНИКОВ
 Воронежской государственной медицинской

академии 1972г. лечебного и педиатрического факультетов
состоится 30 июня 2007г.

Оргкомитет.

Телефоны: 66-33-63, 55-90-82, 52-52-67.

ФГУП «ВОРОНЕЖЛЕСПРОЕКТ» (г.Воронеж, Московский проспект, 64)

 УВЕДОМЛЯЕТ О РЕОРГАНИЗАЦИИ
путем присоединения к ФГУП «Рослесинфорг»

в соответствии с распоряжением №1220-Р от 26.04.07 Федерального
агентства по управлению федеральным имуществом.

Конечно, Жека лукавил. Дес-
кать, работы нет совсем. Конеч-
но, можно было что-нибудь по-
дыскать. Хотя бы тем же охран-
ником. Или грузчиком. Но меш-
ки таскать не хотелось – спина
бастовала. А снова камуфляж
натягивать – в армии наелся.
Безденежье Жеке категоричес-
ки не нравилось, но безделье
было симпатично. Не вскакивать
ни свет ни заря, не считать мину-
ты до конца смены, не ждать пят-
ницу как великого праздника.
Утром можно безнаказанно по-
валяться, потом в охотку руки-
ноги размять, принять колючий
душ. Выйти из ванной в мягком
халате, благолепно чайку попить,
без надсады поразмышлять, как
быть дальше. В конце концов
живёшь ведь ради жизни, а не
ради работы.

 После развода Жека приоб-
рёл вкус к размеренности. Ког-
да с женой жили, всю дорогу была
суета, спешка, смута. Все эти
годы прошли в неистребимом
кухонном чаду, едком аромате
стирального порошка, густой
пыли выбиваемых ковров. Бес-
прерывно что-то шкварчало, пе-
нилось, дымилось. Хозяйка была
хорошая. Дышать было нечем…

 Жека находил удовольствие
в переходах от одного табачного
киоска к другому, отслеживании
мест, где сигареты продают по-
штучно, обдумывании, на какую
из них потратить свободные три
рубля.

 Сладко затягиваясь, Жека
шатался по разбросанному ве-
щевому рынку. Торговли не было.
Хриплоголосые продавщицы с
обветренными щеками шумно
здоровались, энергично жалова-
лись, похохатывали. Знакомый
шашлычник, громыхая кастрюлей
с собачатиной, в лицах расска-
зывал бородатые анекдоты, ле-
ниво матерился, раздувал угли.
На развалах секонд хэнда Жека
перебирал тряпьё, разглядывал,
примеривал. Покупать он не со-
бирался. Просто было интерес-
но. Куртка из Штатов, штаны из
Австралии, коры с Аппенин. Слов-
но не прицениваешься, а путе-
шествуешь. Так и мерещатся на-
храпистые ковбои, заморенные
аборигены, небритые мафиози…

 Потом заворачивал в парик-
махерскую на углу. Там работа-
ла девчонка из параллельного
класса. Непослушные букли, си-
яющие глазёнки, подвижная
мордочка. Никаких видов Жека
на неё не имел. Но пятиминутная
ниочёмная болтовня будила иди-
отский оптимизм, вкус к нечаян-
ностям, дразнящую лёгкость. А
что ещё нужно на исходе невнят-
ного утра?

 Дворами Жека проходил к
облупленному особнячку район-
ной ДЮСШ. По периметру спорт-
площадки как заведённая бега-
ла пацанва. Малолетки подпры-
гивали, галдели, толкались. За
ними, сидя на стуле, устало на-
блюдал пожилой крепыш в мас-
терке и кроссовках. Он то и дело
покрикивал на подопечных,
кого-то подзывал, что-то внушал.
Пятиклассником по родительс-
кому благословению Жека триж-

Переменная
облачность

По основной специальности воронежец Сергей ПОПОВ –
медик, имеет степень доктора медицинских наук. Но он
активно занимается и литературным творчеством. Автор
семи книг стихов и прозы, член Союза российских писателей.

РАССКАЗ

ды в неделю добросовестно по-
тел у него в секции. А теперь
любил зайти по случаю, переки-
нуться парой фраз, помолчать.
Прошлое тренер не ворошил,
лишних дурацких вопросов не
задавал. Скупо сетовал на то,
что зал никак не отремонтируют,
и приходится заниматься на ули-
це. А погода есть погода : сейчас
ничего, а через час – морось,
колотун, слякоть. Дети сопливят,
родители приходят ругаться. А на
пенсию не больно разбежишь-
ся… Жека сочувственно кивал и
думал о своём.

 Возможность смаковать ме-
лочи окрыляла его. Жека обла-
дал временем, был его повели-
телем. Мог заставить эту строп-
тивую субстанцию уважать свои
прихоти и капризы. Вольное по-
такание собственным желани-
ям пьянило почище портвейна.
Особенно осенью, когда холод-
но, ветрено, просторно. Быстрые
клочковатые облака скользят
прочь, не заслоняя синеву. И от
их присутствия свет небесный
ничуть не меркнет.

 Если вдруг случался бесплат-
ный «народный» автобус, Жека
прыгал на заднюю площадку и
уезжал в дальний пригород. Там
был институт лесного профиля,
беспризорный ветшающий ста-
дион, приземистая одноэтажная
баня. Говорили, что всё это пос-
ле войны строили пленные нем-
цы. Кто его знает… Правда, дома
и впрямь были схожи разреза-
ми окон, скатами крыш, доброт-
ными фундаментами. Застрой-
ка здесь велась не от фонаря.
Чувствовались общность стиля,
единство замысла. И Жеке ны-
нешняя его событийная пауза
тоже казалась частью чьего-то
не совсем ясного, но стройного
замысла. И потому он был спо-
коен и в глубине души почти уве-
рен, что всё рассосётся само
собой. И не надо мешать есте-
ственному ходу вещей.

 От стадиона поросшие лесом
бугристые склоны сползали к
водохранилищу. Жека привадил-
ся ходить извилистыми лесными
тропами, перескакивая по коч-
кам через лужи и поскальзыва-
ясь на подтравной грязи. На-
встречу попадались то полого-
бокий заваленный листвой окоп
времён Второй мировой, то ржа-
вая раскуроченная трансформа-
торная будка, то заброшенная
могила с полусгнившим крестом.
Жека останавливался, чтобы
прочитать надпись на переко-
шенной металлической пластин-
ке, державшейся на одном гвоз-
де. Но выцветших букв разоб-
рать было нельзя.

 Порой тропа обрывалась, и
приходилось пробираться через
довольно густой подлесок к про-
секе. На куртку липли паутина,
прелые листья, труха. Отряхива-
ясь, Жека представлял, каким он
смотрится со стороны, и улыбал-
ся. Но видеть его никто не мог:
вокруг было безлюдно. Время от
времени издалека слышался дя-

тел, а где-нибудь неподалёку –
шуршание, будто какой-то мел-
кий зверёк пробирался сквозь
кусты по ему одному ведомому
делу. Тишина казалась почти ви-
димой. Её лёгкая серебристая
пыль была рассыпана повсюду.
Стынущий воздух посверкивал
инеем, высокие кроны чуть раз-
мывались неподвижным обла-
ком безмолвия. Роскошь здеш-
него одиночества была сродни
невесомости: никакие силы при-
тяжения не работали, и можно
было не противодействовать, а
следовать своей дорогой.

 Шёл Жека медленно. Спе-
шить было некуда. Любовался
броскими кровавыми листьями,
заглядывал в заброшенную ле-
сопилку, находил притаившиеся
у самой тропы сыроежки. Рань-
ше Жека был заядлым грибни-
ком. Но когда пошла волна непо-
нятных отравлений, с промыс-
лом этим завязал. А платоничес-
кая склонность осталась. Мёдом
не корми – дай разворошить
шалашик сухой хвои над шляп-
кой, попробовать на ощупь её
плотный свод, вообразить, ка-
ким на вкус мог бы оказаться
коренастый подножный краса-
вец. А их тут было хоть отбавляй:
для человека с намётанным гла-
зом сущее раздолье… Жека без-
надёжно вздыхал и отправлялся
дальше.

 Склоны становились круче,
попадались осыпи. На скольз-
ком косогорном спуске какая-то
добрая душа проложила земля-
ные ступеньки. Можно было не
семенить, угрожающе разгоня-
ясь под откос, а как ни в чём не
бывало вдумчиво чапать вниз.

 На берегу располагался са-
наторий. Среди высотных корпу-
сов петляли плиточные дорожки,
жухлым цветом пестрели аккурат-
ные клумбы, пустовали вмести-
тельные свежекрашеные лавки.
Редкие откормленные отдыхаю-
щие чинно прогуливались в пос-
леобеденной истоме. Жека си-
лился угадать, каким он будет в
грядущую пору благополучия и
спокойствия. Раздобревшим бо-
ровом с плавными движениями
и значительным взглядом? Или
бодрящимся сморчком, исправ-
но острящим в натужных разго-
ворах с подержанными обвислы-
ми дамами? Или этаким молод-
цом-физкультурником, с блажен-
ной улыбкой трусящим за утрен-
ним молоком?.. Все возможные
ипостаси казались Жеке чужими
и нереальными. Он никак не мог
угадать себя в заповедном и уют-
ном «потом». Толща времени была
непроглядной.

 Жека проходил мимо круглой
вытертой подошвами танцпло-
щадки, запертого на амбарный
замок теннисного корта и спус-
кался на грязноватый песчаный
пляж. В сиротливом павильон-
чике у лестницы можно было ку-
пить пиво, чипсы, задубевшие
пирожки. Но Жека ничего не
брал. Он подходил к самой кром-
ке воды, пробовал её на ощупь.

Когда-то он купался чуть ли не до
первого льда. А теперь и по жаре-
то окунуться не слишком тянуло.
Водохранилище заросло, запар-
шивело. В нём находили то тяжё-
лые металлы, то холерный виб-
рион, то ещё какую-то мерзость.
Конечно, у газетёнок наших язык
без костей, и, может, не так чёрт
и страшен, как его малюют. Но
настроение всё равно отбивают
они капитально.

 Жека задирал голову и смот-
рел на плотную ватагу проходя-
щих облаков, острые лучи в про-
галах, робкую просинь у гори-
зонта. Жеке казалось, что ка-
кую-нибудь четверть часа назад
было куда ярче, солнечней, про-
зрачней. Но оно и к лучшему: если
погода меняется, значит жизнь
идёт… А когда ослепительно
ясно, то это настораживает. Что
грянет следом? Ни с того ни с
сего накатит, громыхнёт, вымо-
чит до нитки – кто ж о зонте в
погожий денёк помнит. Да это
ещё полбеды – природа и не та-
кие штуки горазда…

 Гуляя по здешним дорожкам
с дистанционными отметинами
для инфарктников, Жека думал
о том, что и его сердцу от этих
реабилитационных километров
будет покой и польза. Он с удо-
вольствием прибавлял на поло-
гих подъёмах, балдел на ровных
участках под ржавыми кленовы-
ми сводами, по-подростковому
весело сбегал с малых пригор-
ков. Он чувствовал в окрестных
хождениях какую-то отмазку от
прилипчивых напастей и цепких
недугов. Будто если ритуал этот
отменить, что-то сломается, и всё
покатится в тартарары.

 Жека даже хотел устроиться
в какую-нибудь санаторскую
службу. Даже в охрану. Но мест
не было. Старый пень кадровик
в линялых нарукавниках долго
вертел перед носом Жекину тру-
довую, что-то устало спрашивал,
обречённо хмыкал. Говорил, что,
дескать, если повременить, то
может, что и появится. И Жеке
становилось яснее ясного, что
не появится никогда…

 Уже в сумерках Жека, пере-
считав карманную мелочь, вы-
руливал к остановке. У самого
выхода с территории стояла об-
шарпанная скамейка с дырявым
навесом. Жека садился и в этих
огромных дырах видел редкие,
слоняющиеся по воздуху листья,
осколочный зрачок разбитого
фонаря, загустевающую бездон-
ную черноту. Он не мог понять,
есть ли теперь облака и чем они
чреваты. Слишком быстро тем-
нело, и различить уже ничего
было невозможно.

 Жека был в курсе, что марш-
рутки здесь ходят нечасто. Он и
не надеялся, что допотопный
пазик подкатит как по заказу.
Маршрутка ведь вещь такая:
поди её угадай, сколько ждать.
Но Жека не нервничал. Он знал,
что рано или поздно она обяза-
тельно придёт.

Сергей ПОПОВ.

Исход соперничества имеет принципиаль-
ное значение. В октябре в Краснодаре фина-
листы этапа примут участие в финале Кубка
страны. А заодно проявят себя накануне
Олимпийских игр 2008 года.

Среди известных иногородних стрелков –
чемпион мира прошлого года липчанин Ви-
талий Фокеев, его земляк и победитель ми-
рового первенства Михаил Лейба, член ос-
новного состава сборной страны москвич
Максим Косарев. Воронежская школа стен-
довой стрельбы, выставившая для участия в
Кубке почти два десятка человек, представ-
лена во всех упражнениях. В том числе стре-
ляют ведущие на сегодняшний день стендо-
вики - Елена Ткач, Николай Салмин и Борис
Морозов, уже официально получившие ста-
тус кандидатов в олимпийскую сборную.

Говоря о задачах этого Кубка, тренеры
называют и еще ряд имен. В том числе возла-
гают надежды на молодую спортсменку Свет-
лану Незнамову, которая недавно, в свои 16
лет, стала  серебряным призером чемпиона-
та России в личном зачете среди женщин,
выполнила норматив мастера спорта меж-
дународного класса и заработала путевку на
европейский чемпионат.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото автора.

Неделя со стрельбой
В Воронеже стартовал второй этап Кубка России по стендовой
стрельбе. Соревнования продлятся до конца недели

Грустная
традиция

Л и с к и н с к и й
«Локомотив» про-
должает расстраи-
вать своих болель-

щиков. На этот раз железно-
дорожники уступили в оче-
редном календарном матче
5-го тура  первенства стра-
ны в гостях местному ФК «Ря-
зань» со счетом 2:0. Ситуа-
ция хотя пока и не критичес-
кая, но настораживающая –
ведь футболисты «Локомоти-
ва» в четырех проведенных
играх чемпионата лишь од-
нажды праздновали победу.
В зоне «Центр» впереди пока
«Лобня-Алла», у которой в
активе 13 очков. За ним сле-
дуют подольский «Витязь» и
«ЗнамяТруда» из Орехово-
Зуево – у них по 10 очков. На
самом «дне» тамбовский
«Спартак» с двумя очками и с
тремя – сразу четыре клуба,
В их числе и «Локомотив».

Сергей ЛЬВОВ.

КОМИТЕТ ПО УПРАВЛЕНИЮ МУНИЦИПАЛЬНЫМ
ИМУЩЕСТВОМ АДМИНИСТРАЦИИ

ОСТРОГОЖСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

СООБЩАЕТ О ПРОДАЖЕ
29 единиц сельскохозяйственной техники и 33 единиц

сельскохозяйственного инвентаря, 3 автомобилей бывших в
употреблении, нежилого помещения-магазина площадью 112,6

кв. м по адресу: г.Острогожск, ул.Ленина, 12; нежилого
помещения-магазина площадью 98,6 кв. м по адресу:

 г.Острогожск, ул.Кирова, 93; комплекса из 12 зданий по адресу:
с.Покровка, ул.Карла Маркса, 97.

С подробной информацией можно ознакомиться в КУМИ
администрации Острогожского муниципального района

по адресу: г.Острогожск, ул.Карла Марска, 18а.
Тел.: (47375) 4-37-37, 4-27-56.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕ-
НИЙ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)
на основании п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ,

постановления главы городского округа город Воронеж № 306
от 27.03.2006 года, акта выбора земельного участка

и градостроительного заключения,

ИНФОРМИРУЕТ О ПРЕДСТОЯЩЕМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
(кадастровый номер 36:34:03 07 023:0023)

площадью 325 кв. м для организации площадки складирования
и подъезда к производственной базе, месторасположение которого:

г.Воронеж, ул.Ростовская, 45н, при условии приобретения права
на заключение договора аренды.

Ответы на сканворд
от 11 мая

Наша «Коммуна»
есть в системе

В СТРОИТЕЛЬНЫЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ТРЕБУЮТСЯ ЖУРНАЛИСТЫ
Зарплата: для штатных сотрудников – от 2, 4 до 8 тыс. руб.

Для внештатных – от 250 до 600 руб. за публикацию. Тел. 54-96-02


